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Mon épouse a récemment présenté un 
cours à de jeunes femmes sur la façon 
de maintenir une maison propre. Cela 
peut sembler sexiste pour certains, 

mais la vérité est que si une maison est propre et 
ordonnée, c’est probablement une femme qui en a 
pris l’initiative. Voici une information extraite de 
son cours : un chercheur de l’université de l’Indiana 
« a découvert que les individus vivant dans une mai-
son propre sont en meilleure santé que ceux vivant 
dans une maison en désordre ». 

D’autres chercheurs ont découvert que les 
femmes «  décrivant leur espace de vie comme 
“désordonné” ou rempli de “projets inachevés” 
étaient plus susceptibles d’être déprimées et fati-
guées que les femmes décrivant leur maison comme 
“reposante” et “réparatrice”. Les chercheurs ont éga-
lement constaté que les femmes dont la maison était 
désordonnée présentaient des niveaux plus élevés 
de cortisol, l’hormone du stress. »1

Nos mères en savaient peut-être plus que nous 
ne le pensions lorsqu’elles disaient  que «  la propreté 
et la piété font bon ménage ». Ce principe général se 
retrouve également dans la Bible. Adam fut placé 
dans un magnifique jardin «  pour le cultiver et pour 
le garder  » (Genèse 2  :15). Il devait en maintenir sa 
beauté et non le laisser se dégrader. « Les fils d’Israël 
montèrent en ordre de bataille hors du pays d’Égypte » 
(Exode 13  :18, Darby). Ils installèrent également leur 
camp de manière ordonnée (Nombres 2 :1-2).

Au cours des camps d’été pour les jeunes de l’Église 
du Dieu Vivant, nous nous inspirons d’un prin-
cipe rapporté par l’apôtre Paul afin d’enseigner aux 
membres de Corinthe à maintenir l’ordre et éviter la 
confusion : « Car Dieu n’est pas un Dieu de désordre, 
mais de paix », avant d’ajouter : « Que tout se fasse avec 
bienséance et avec ordre » (1 Corinthiens 14 :33, 40). 
Il parlait de la manière d’organiser les assemblées de 
sabbat, mais ce principe s’applique à tous les aspects 
de la vie. 

Cependant, cela engendre une question  : puisque 
Dieu n’est pas l’auteur de la confusion, pourquoi 
voyons-nous un tel chaos religieux ?

Le chaos du “christianisme”
Notre monde est profondément confus au sujet de 
son Créateur. Des centaines de millions de personnes 
se prosternent devant des objets en bois, en métal, 
en pierre ou en plastique qui représentent des dieux 
à leurs yeux. Des millions d’autres adorent des idoles 
immatérielles, c’est-à-dire des idées ou des concepts 
qu’ils voient comme des dieux dans leur esprit.

Le monde compte environ 2,4 milliards de chré-
tiens, 1,9 milliard de musulmans, 1,2 milliard d’hin-
dous et des centaines de millions d’adeptes d’autres 
religions établies.2 Pourtant, au sein même de ces 
religions, il n’y a pas d’harmonie. Il existe des divi-
sions, majeures et mineures, au sein de l’islam et du 
judaïsme, mais c’est dans le christianisme que règne 

la plus grande confusion. Il n’y 
a même pas de consensus 

sur le nombre de dénomi-
nations «  chrétiennes  »  ! 
Or selon la Bible, Dieu 
n’est pas l’auteur de la 
confusion. Comment en 
sommes-nous arrivés à 
un tel désordre ? 

Dès le commencement, 
l’humanité refusa d’accep-
ter la domination de Dieu 

sur Sa création. Lorsque Adam eut le choix entre faire 
confiance à son Créateur ou se fier à lui-même pour 
déterminer le bien et le mal, il opta pour la seconde 
solution, puis nous avons suivi cet exemple tout au 
long de l’histoire de l’humanité. La Bible relate la 
confiance en soi de l’humanité et ses conséquences. 
Par exemple, le livre des Juges est un des plus san-
glants de la Bible, dont le dernier verset explique le 
problème fondamental  : en l’absence d’une autorité 
supérieure, chacun doit décider pour soi-même. 

Éliminer le désordre

Comment votre abonnement est-il payé ?
La revue du Monde de Demain est distribuée gratuitement grâce 
aux dîmes et aux offrandes des membres de l’Église du Dieu 
Vivant et aux co-ouvriers qui ont choisi de nous soutenir dans la 
proclamation de l’Évangile de Dieu à toutes les nations.
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«  En ce temps-là, il n’y avait point de roi en Israël. 
Chacun faisait ce qui lui semblait bon » (Juges 21 :25).

Bien sûr, Dieu est le véritable roi, mais Il est la 
dernière autorité à laquelle les humains sont prêts à 
se soumettre, comme Paul l’expliqua dans Romains 
8 :7 : « L’affection de la chair [l’esprit charnel] est ini-
mitié contre Dieu, parce qu’elle ne se soumet pas à la 
loi de Dieu, et qu’elle ne le peut même pas. » L’homme 
naturel, y compris celui qui prétend suivre le Christ, 
rejette l’autorité de Dieu sur sa vie. C’est pourquoi 
le premier signe que Jésus donna en décrivant la fin 
des temps est celui du christianisme de contrefaçon 
(Matthieu 24  :3-4). «  Car plusieurs viendront sous 
mon nom, disant  : C’est moi qui suis le Christ. Et ils 
séduiront beaucoup de gens » (verset 5). Plusieurs de 
ceux qui viendront en Son nom (revendiquant Son 
autorité) reconnaîtront que Jésus est le Christ, mais 
ils séduiront beaucoup de gens avec leur message.

Le désordre spirituel
Ces idées contradictoires sur Dieu et sur ce qu’Il 
attend de notre part ne peuvent pas toutes être cor-
rectes, même si certains pensent le contraire. Tout 
comme le désordre physique nous affecte, le désordre 
spirituel fait des ravages – provoquant du stress, de la 
confusion, des guerres et une réduction de l’espérance 
de vie. Lorsque Dieu nous demande de ne pas L’ado-
rer comme le font les autres nations (Deutéronome 
12  :29-32), beaucoup de gens se disent  : «  Tant que 
nous célébrons un jour sur sept, peu importe lequel » 
ou «  Tant que nous le faisons pour Jésus, il n’y a pas 
de mal à célébrer une fête “chrétienne” inspirée d’une 
déesse païenne de la fertilité.  » Ceux qui tentent de 
contourner les doctrines clairement énoncées dans les 
Écritures rationnalisent ainsi une multitude d’idées. 

La Bible utilise souvent une femme pour symboli-
ser une Église (Éphésiens 5  :31-32). L’Église de Dieu 
est désignée comme une vierge pure qui épousera 
le Christ (2  Corinthiens 11  :2  ; Apocalypse 19  :7-9). 
Cependant, Apocalypse  17 présente une femme 
très différente appelée «  la grande prostituée  ». Elle 
chevauche une bête à sept têtes et à dix cornes. Ses 
couleurs sont le pourpre et l’écarlate (verset  4), elle 
est responsable de la mort des véritables serviteurs 
de Dieu (verset  6), elle est «  assise [sur] des peuples, 
des foules, des nations et des langues  » (verset  15). 

« C’est la grande ville qui a la royauté sur les rois de la 
terre » (verset 18). Si cela ne suffit pas à l’identifier, elle 
a également un nom écrit sur son front, « un mystère : 
Babylone la grande, la mère des prostituées et des 
abominations de la terre » (verset 5).

Le nom de Babylone provient de la ville de Babel, 
où l’humanité rebelle chercha à défier Dieu, qui 
confondit alors leurs langues pour mettre fin à leur 
rébellion et les disperser sur la Terre (Genèse 11 :1-9). 
Babel est aussi la ville d’où Nimrod régnait et où il 
fonda une religion à mystères. C’est de là que vient le 
nom que nous venons de lire. Cependant, notez que 
cette femme déchue est une Église-mère (la “mère 
des prostituées”). Songez à ce que cela signifie  ! Des 
filles sont sorties d’elle. Il est étonnant que certains 
soient capables d’identifier la grande prostituée mais 
ne réalisent pas qui sont ses filles ni comment ils 
pourraient être associés à l’une d’entre elles ! 

En comparaison, la véritable Église de Dieu n’est 
pas une grande organisation qui façonne le monde. 
C’est un petit groupe (Luc 12  :32) qui est persécuté. 
Lorsque Jésus fut arrêté, la veille de la crucifixion, 
Il avertit Ses disciples  : « Souvenez-vous de la parole 
que je vous ai dite  : Le serviteur n’est pas plus grand 
que son maître. S’ils m’ont persécuté, ils vous persé-
cuteront aussi ; s’ils ont gardé ma parole, ils garderont 
aussi la vôtre  » (Jean 15  :20). Il déclara également  : 
«  Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, 
spacieux le chemin qui mènent à la perdition, et il y en 
a beaucoup qui entrent par là. Mais étroite est la porte, 
resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu 
qui les trouvent » (Matthieu 7 :13-14).

Jésus-Christ interviendra bientôt de façon spec-
taculaire dans les affaires du monde. Il mettra fin 
au désordre, à la confusion, à la politique, au chaos 
dans la religion, ainsi qu’aux querelles entre voisins 
et nations. C’est le message que nous proclamons au 
Monde de Demain.

1 “The Powerful Psychology Behind Cleanliness”, 
Psychology Today, 11 juillet 2016
2 “Religious Composition by Country, 2010-2050”, 
Pew Research, 21 décembre 2022
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Lorsque le général Douglas MacArthur pro-
nonça son célèbre discours d’adieu devant 
le Congrès américain en avril 1951, l’actuel 
président des États-Unis, Joe Biden, n’avait 

que huit ans et son prédécesseur, Donald Trump, 
quatre ans. Pourtant, l’avertissement de MacArthur 
laissa une impression indélébile qui, pour beaucoup, 
reste d’actualité, tandis que pour d’autres, il s’agit 
d’une histoire ancienne.

Qu’avait dit MacArthur pour émouvoir autant son 
auditoire ? Ayant passé sa vie à servir dans l’armée, il 
fut témoin de la puissance de la guerre, mais aussi de 
sa futilité et de ses conséquences catastrophiques, ce 
qui l’amena à avertir les parlementaires américains. 
Pendant son discours d’adieu, il rappela des paroles 
qu’il avait prononcées six ans plus tôt, quelques jours 
après les 6  et 9  août 1945, lorsque les États-Unis 
larguèrent des bombes atomiques sur les villes japo-
naises d’Hiroshima et de Nagasaki, provoquant la mort 
de près de 200.000 personnes et la destruction totale 
de ces villes. Cependant, beaucoup affirment que la 
mort de ces civils innocents épargna la vie de millions 
d’autres personnes qui auraient péri en cas d’invasion 

alliée du Japon. Ces deux bombes atomiques mirent 
fin à la Seconde Guerre mondiale il y a près de 80 ans. 
Douglas MacArthur a déclaré : 

«  Les alliances militaires, l’équilibre des 
forces, les ligues de nations, tout cela a échoué 
en laissant libre la voie qui mène à la guerre. 
Le pouvoir de destruction absolu de la guerre 
supprime désormais cette alternative. Nous 
avons eu notre dernière chance. Si nous ne 
voulons pas inventer un autre système plus 
grand et plus équitable, Harmaguédon sera à 
nos portes. » 

Les jeunes générations ne connaissent plus 
grand-chose de cette histoire, ni des souffrances, 
des traumatismes et de la perte de millions de vies 
qui en découlèrent. Lorsqu’ils entendent le mot 
« Harmaguédon » (aussi orthographié “Armageddon”), 
beaucoup pensent plutôt au film populaire du même 
nom, racontant l’histoire d’un astéroïde de la taille du 
Texas se précipitant vers la Terre et la menaçant d’une 
catastrophe planétaire. Le film, sorti en 1998, a fait des 
millions d’entrées et il continue de résonner dans la 
culture populaire.

Comment échapper à
Harmaguédon ?

« Harmaguédon » est-il un terme archaïque dans la Bible, vieux de plusieurs 
milliers d’années et sans rapport avec l’époque actuelle ? Ou s’agit-il d’une 

réalité préoccupante qui affectera des millions d’êtres humains actuellement 
en vie – y compris vous et vos proches ? Vous devez connaître la réponse !
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Ce scénario est-il réellement possible  ? Voyez ce 
qu’a écrit David Eicher, rédacteur en chef de la revue 
Astronomy, à propos d’un astéroïde ayant explosé 
au-dessus de la Sibérie : 

«  Le 15 février 2013, un petit astéroïde, 
mesurant peut-être 20  m de diamètre, est 
tombé dans le sud de l’Oural, en Russie, à une 
vitesse d’environ 19  km/s, avant d’exploser 
dans l’oblast de Tcheliabinsk […] libérant une 
énergie équivalente à 500  kilotonnes de TNT, 
soit 20 à 30 fois l’énergie libérée par l’explosion 
atomique d’Hiroshima […]

Le risque que des astéroïdes percutent la 
Terre et provoquent des dégâts considérables, 
des morts et des catastrophes est réel et présent 
tous les jours de notre vie. Mais il s’agit dans une 
certaine mesure d’une menace contre- intuitive, 
faisant que certaines personnes ont du mal 
à la prendre au sérieux. À un instant donné, 
le risque est pratiquement inexistant, mais sur 
le long terme, un événement catastrophique se 
reproduira. Devons-nous nous inquiéter d’une 
collision avec un astéroïde lors de notre pro-
chaine sortie au restaurant ? Probablement pas. 
Mais un jour, un astéroïde suffisamment gros se 
dirigera vers la Terre, provoquant l’horreur et 
le carnage pour l’humanité. À moins que nous 
agissions pour trouver une solution. »1

Est-ce la réalité  ? La Bible décrit également des 
perturbations cosmiques à venir. «  Les étoiles du 
ciel tombèrent sur la terre, comme les figues vertes 
d’un figuier secoué par un vent violent. Le ciel se 
retira comme un livre qu’on roule ; et toutes les mon-
tagnes et les îles furent remuées de leurs places  » 
(Apocalypse 6 :13-14). 

Toutes les discussions modernes à propos 
«  d’Harmaguédon  » renvoient au récit biblique d’un 
combat cataclysmique entre le bien et le mal à la fin 
de cette ère. Mais où serez-vous lorsque cet affronte-
ment aura lieu  ? Et quel en sera le résultat  ? Le mot 
Harmaguédon est devenu un synonyme de destruc-
tion. Mais le véritable Harmaguédon déclenchera-t-il 
la destruction de notre planète  ? Une intervention 
divine protégera-t-elle ceux qui se seront préparés et 
sauvera-t-elle notre planète de la destruction ? 

Har Maggadon
Comme le général MacArthur nous avait prévenus, 
«  Harmaguédon sera à nos portes  ». Nous connais-
sons les conceptions médiatiques populaires de 
l’Harmaguédon. Mais que dit la Bible à propos du lieu 
et de l’endroit de cet événement  ? «  Ils les rassem-
blèrent dans le lieu appelé en hébreu Harmaguédon » 
(Apocalypse 16  :16). L’original hébreu est Har 
Maggadon, c’est-à-dire le mont Megiddo. Les armées 
du monde se rassembleront à Megiddo, dans le nord 
de l’État d’Israël, avant de marcher vers le sud jusqu’à 
Jérusalem.

La cité de Megiddo se trouve environ à 90  km 
au nord de Jérusalem. Dans l’Antiquité, elle gardait 
la principale route commerciale entre l’Égypte et 
Damas. Elle surplombe également la plus grande 
plaine d’Israël, la vallée de Jizréel, aussi appelée la 
plaine d’Esdrélon. Les Écritures annoncent que les 
rois venus d’Orient traverseront l’Euphrate en direc-
tion de l’ouest. Ils rencontreront les armées d’autres 
superpuissances à Megiddo.

Le livre de l’Apocalypse décrit ce regroupement 
comme le sixième des sept derniers fléaux. Ces armées 
se rassembleront à l’endroit appelé Harmaguédon en 
hébreu, puis elles se déplaceront vers le sud, jusqu’à 
Jérusalem, pour y combattre le Christ. «  Car voici, 
en ces jours, en ce temps-là, quand je ramènerai les 
captifs de Juda et de Jérusalem, je rassemblerai toutes 
les nations, et je les ferai descendre dans la vallée de 
Josaphat  ; là, j’entrerai en jugement avec elles…  » 
(Joël 3 :1-2).

La vallée de Josaphat se trouve entre le mont 
des Oliviers et la ville de Jérusalem. Elle est égale-
ment connue sous le nom de vallée du Cédron. Oui, 
«  le combat du grand jour du Dieu tout-puissant  » 
(Apocalypse 16  :14) aura lieu à Jérusalem. Josaphat 
signifie « l’Éternel a jugé » et Dieu jugera les nations 
lors de ce combat décisif.

La Bible révèle la chronologie des événements 
conduisant à Harmaguédon. Le Messie, Jésus de 
Nazareth, révéla les signes prophétiques majeurs qui 
conduiront à l’apogée et à la fin de cette ère. Il annonça 
également l’avènement d’une nouvelle époque, que 
nous appelons souvent «  le monde de demain  », 
à l’origine du nom de cette revue et de notre émis-
sion. Jésus prêcha l’Évangile du Royaume de Dieu, 
c’est-à-dire la bonne nouvelle d’un gouvernement 
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mondial à venir. Il appela Ses disciples à se repentir 
et à se préparer pour ce gouvernement. Voici ce que 
le Christ répondit à Ses disciples à propos de la fin de 
l’époque actuelle : « Cette bonne nouvelle du royaume 
sera prêchée dans le monde entier, pour servir de 
témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin » 
(Matthieu 24 :14).

Quels signes devons-nous surveiller  ? À quelle 
succession d’événements prophétiques devons-nous 
nous attendre ? Les prophéties bibliques décrivent en 
détail la période de trois ans et demi qui précèdera la 
fin de notre ère. Quel sera le signe marquant la fin de 
ce monde moribond dans lequel les gouvernements 
humains ont échoué ? 

« Le septième ange sonna de la trompette. Et 
il y eut dans le ciel de fortes voix qui disaient : Le 
royaume du monde est remis à notre Seigneur 
et à son Christ  ; et il régnera aux siècles des 
siècles » (Apocalypse 11 :15).

Comment les nations du monde réagiront-elles 
à cette annonce  ? Elles commenceront par rejeter 
le retour du Sauveur. «  Les nations se sont irritées  » 
(Apocalypse 11 :18). Elles résisteront au Royaume divin 
qui régnera sur le monde et entreront même en guerre 
contre cette autorité. La superpuissance de la fin des 
temps, appelée la « bête » dans le livre de l’Apocalypse, 
(la dernière résurgence de l’Empire romain, soutenue 
par dix rois ou royaumes), mènera en vain un combat 
contre le futur Roi des rois :

« Les dix cornes que tu as vues sont dix rois, 
qui n’ont pas encore reçu de royaume, mais qui 
reçoivent autorité comme rois pendant une 
heure avec la bête. Ils ont un même dessein, 
et ils donnent leur puissance et leur autorité 
à la bête. Ils combattront contre l’Agneau, et 
l’Agneau les vaincra, parce qu’il est le Seigneur 
des seigneurs et le Roi des rois, et les appelés, les 
élus et les fidèles qui sont avec lui les vaincront 
aussi » (Apocalypse 17 :12-14).

Une Troisième Guerre mondiale  
en préparation ? 
Le livre de l’Apocalypse révèle une succession de 
batailles majeures au cours d’une Troisième Guerre 

mondiale. Le chapitre  9 décrit une armée massive, à 
l’est de l’Euphrate, faisant usage d’armes puissantes 
dans un échange qui détruira un tiers de la popula-
tion mondiale. L’apôtre Jean rapporta cette vision 
prophétique : 

«  Et ainsi dans la vision je vis les chevaux 
et ceux qui les montaient, ayant des cuirasses 
couleur de feu, d’hyacinthe, et de soufre. Les 
têtes des chevaux étaient comme des têtes de 
lions  ; et de leur bouche il sortait du feu, de 
la fumée, et du soufre. Le tiers des hommes 
fut tué par ces trois fléaux, par le feu, par la 
fumée, et par le soufre, qui sortaient de leurs 
bouches » (Apocalypse 9 :17-18).

Des forces militaires se préparent-elles déjà 
pour une Troisième Guerre mondiale  ? Les abon-
nés du Monde de Demain savent que des dévelop-
pements militaires majeurs ont lieu. La couverture 
de notre revue de mai-juin 2023 posait la question : 
«  La Troisième Guerre mondiale a-t-elle déjà com-
mencé  ?  » Notre rédacteur en chef, Gerald Weston, 
cita plusieurs personnalités affirmant qu’elle a déjà 
commencé, comme le pape François  : «  Pour moi 
aujourd’hui, la Troisième guerre mondiale a été 
déclarée. Et c’est une chose qui devrait nous faire 
réfléchir. Qu’arrive-t-il à l’humanité qui a connu 
trois guerres mondiales en un siècle ? »2  M. Weston 
conclut son article en écrivant : 

« De plus en plus de changements progressifs 
deviennent soudains. N’est-ce pas ce que le pro-
phète Ésaïe écrivit à l’attention de notre monde 
rebelle ? “Puisque vous rejetez cette parole, que 
vous vous confiez dans la violence et dans les 
détours et que vous les prenez pour appuis, ce 
crime sera pour vous comme une partie crevas-
sée qui menace ruine et fait saillie dans un mur 
élevé, dont l’écroulement arrive tout à coup, en 
un instant” (Ésaïe 30 :12-13). »3

De nombreuses nations augmentent leurs capa-
cités nucléaires. Au moins neuf pays possèdent des 
armes nucléaires : la Russie, les États-Unis, la France, 
la Chine, le Royaume-Uni, Israël, l’Inde, le Pakistan 
et la Corée du Nord. La puissance combinée de ces 
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COMMENT ÉCHAPPER À  HA RMAGU É DO N  ?

armes pourrait détruire plusieurs 
fois toute vie humaine sur Terre. 
L’Histoire montre que chaque 
fois que l’humanité crée une nou-
velle arme de destruction, elle en 
utilise tout son potentiel. Mais 
si cela avait lieu avec les armes 
nucléaires, l’espèce humaine 
serait totalement anéantie !

Soixante ans de danger
Les dirigeants du monde sont-ils 
préoccupés par les nombreuses 
menaces et les dangers qui pèsent 
sur nous  ? En octobre 2022, le 
président américain Joe Biden 
commenta la menace russe 
d’utiliser des armes nucléaires 
tactiques : 

«  Nous n’avons pas été 
confrontés à la perspective 
d’une apocalypse depuis 
Kennedy et la crise des missiles cubains […] 
Vladimir Poutine ne plaisante pas quand il 
parle d’un usage potentiel d’armes nucléaires 
tactiques ou d’armes biologiques ou chimiques 
[…] Je ne pense pas qu’on puisse facilement 
[utiliser] une arme nucléaire tactique sans finir 
par provoquer l’apocalypse. »4

Octobre 2022 marqua le soixantième anniver-
saire de la crise des missiles de Cuba, une époque où 
le monde entier était confronté à un Harmaguédon 
potentiel. À l’occasion de cet anniversaire, le 
Bulletin des scientifiques atomiques fit cette annonce 
préoccupante : 

«  L’invasion de l’Ukraine par la Russie 
et la menace atomique ont réveillé le génie 
de la guerre nucléaire, alors que le mot 
“Harmaguédon” [ou Apocalypse] se glisse dans 
les discussions générales à l’occasion du soixan-
tième anniversaire de la crise des missiles de 
Cuba. Cette crise de 35 jours (du 16  octobre 
au 20  novembre 1962) reste un moment déci-
sif dans l’histoire de la sécurité nationale des 

États-Unis. Ce fut la première occasion pour le 
grand public de se familiariser avec la possibi-
lité réelle d’une guerre nucléaire. »5

Si vous êtes en âge de vous souvenir de la crise 
des missiles de Cuba, en 1962, vous vous souviendrez 
de l’effrayante réalité de l’imminence d’un véritable 
Harmaguédon. À l’époque, je venais de terminer mes 
études universitaires et j’avais brièvement servi dans 
l’armée américaine, avant que Dieu ne m’appelle dans 
Son Église. Les craintes auxquelles je fus confronté 
étaient partagées par des millions d’autres personnes. 
Si vous êtes trop jeune pour avoir connu cette époque, 
demandez à vos parents ou à vos grands-parents de 
vous raconter leurs souvenirs de cette crise et de la 
guerre froide.

Affronter la réalité
Chers lecteurs, nous devons affronter la réalité  ! Des 
milliards d’êtres humains mourront à cause de la 
guerre, de la faim et des maladies qui se répandront 
sur la planète. Nous serons confrontés au danger 
extrême de l’anéantissement de l’humanité. Les quatre 

LES ARMES NUCLÉAIRES DANS LE MONDE

États-Unis
6450

Royaume-Uni
215

France
300

Russie
6850

Chine
280

Israël
80

Pakistan
140-150

Inde
130-140

Corée du Nord
10-20

Source : “Neuf États possèdent la bombe nucléaire, sommes-nous plus  
en danger qu’au temps de la guerre froide ?”, RTBF.be, 31 août 2018

HARMAGUÉDON SU ITE  À  LA  PAGE 14
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Question : La Bible parle quelquefois des « géants », 
comme Goliath. Qui étaient-ils ? S’agit-il simplement 
d’humains de grande taille ou d’êtres différents  ? 
Existent-ils encore ?

Réponse  : Les Écritures révèlent que des per-
sonnes de stature physique géante vécurent avant 
et après le déluge de l’époque de Noé (Genèse 6  :4  ; 
Deutéronome 2 :10-12, 20-23). 

Après le déluge, les géants apparaissent dans 
la Bible en tant que descendants de Canaan, le 
fils de Cham  ; ils vivaient dans le pays de Canaan 
lorsque Moïse envoya des espions explorer le pays 
(Genèse 10 :6 ; Nombres 13 :1-2, 32-33).

Og, roi de Basan, est le dernier géant connu à l’est 
du Jourdain (Josué 12 :4 ; 13 :12). Après la conquête de 
Canaan par Josué (Josué 11  :21-22), quelques géants 
continuèrent à vivre dans les villes philistines de 
Gaza, Gath et Ashdod. Ils terrorisèrent les Israélites 
depuis leur entrée en Canaan jusqu’à la fin du règne 
du roi David. Un de ces géants, nommé Goliath, 
fut tué par David (1  Samuel  17). Le roi David et ses 
«  hommes vaillants  » rencontrèrent d’autres géants 
(2 Samuel 21 :16-22 ; 1 Chroniques 20 :4-8).

Certains utilisent un passage de la Genèse pour 
suggérer que ces géants étaient la progéniture d’anges 
ayant procréé avec des femmes humaines : « Lorsque 
les hommes eurent commencé à se multiplier sur la 
face de la terre, et que des filles leur furent nées, les fils 
de Dieu virent que les filles des hommes étaient belles, 
et ils en prirent pour femmes parmi toutes celles qu’ils 
choisirent » (Genèse 6 :1-2).

Il arrive parfois que Dieu appelle les anges Ses fils 
(Job 38  :7), mais la description de Genèse  6 montre 
clairement que l’expression «  fils de Dieu  » ne peut 
pas se référer à ces anges, car ceux-ci furent créés en 
tant qu’êtres spirituels. Chacun d’entre eux fut créé 
en recevant directement une existence individuelle 
complète, sans le besoin ni la capacité de se reproduire.

En tant qu’êtres spirituels, les anges ne peuvent 
pas procréer avec des êtres humains. Jésus-Christ 
Lui-même confirma cette vérité en décrivant ce qui 
se produira lorsque des êtres humains mortels seront 
ressuscités à la vie spirituelle. 

«  Jésus leur répondit  : Les enfants de ce 
siècle prennent des femmes et des maris ; mais 
ceux qui seront trouvés dignes d’avoir part 
au siècle à venir et à la résurrection des morts 
ne prendront ni femmes ni maris. Car ils ne 
pourront plus mourir, parce qu’ils seront sem-
blables aux anges, et qu’ils seront fils de Dieu, 
étant fils de la résurrection  » (Luc 20  :34-36  ; 
cf. Matthieu 22 :30 ; Marc 12 :25).

Des êtres humains de grande taille
Seul Dieu le Fils, qui a tout pouvoir de création, a 
franchi la barrière entre l’esprit et la chair, en nais-
sant « comme un vrai homme », sous le nom de Jésus 
(Philippiens 2  :7). Dire qu’un ange puisse engendrer 
un enfant est potentiellement blasphématoire, car la 
Bible décrit que Dieu le Père seul a engendré un Fils 
à travers la grossesse miraculeuse de Marie, ainsi que 
des enfants faisant partie de Sa famille, au travers de 
l’Œuvre que Lui et Son Fils accomplissent dans l’Église 
fondée par ce dernier (Luc 1 :35 ; Romains 8 :16-17).

Qui étaient donc les fils de Dieu mentionnés dans 
Genèse  6  ? Il s’agissait d’hommes puissants et de 
héros dont les descendants, avant le déluge de Noé, 
devinrent célèbres à leur époque. De nombreux spé-
cialistes de la Bible pensent qu’ils auraient pu faire 
partie de la descendance de Seth, mais la Bible ne le dit 
pas précisément. 

Notez un autre détail important  : la Bible ne 
dit pas que les géants sont nés des unions décrites 
dans Genèse  6  ; ils existaient déjà à ce moment-là  : 
« Les géants étaient sur la terre en ces temps-là. Il en 
fut de même après que les fils de Dieu furent venus vers 
les filles des hommes, et qu’elles leur eurent donné 
des enfants : ce sont ces héros qui furent fameux dans 
l’antiquité » (Genèse 6 :4).

Ces géants ne survécurent pas au déluge à l’époque 
de Noé. L’existence d’autres géants fut documen-
tée après le déluge, mais ils disparaissent des récits 
bibliques après l’époque du roi David. Les textes 
bibliques montrent que ces géants n’étaient rien 
d’autre que des hommes de grande taille qui parta-
geront la même destinée ultime que tous les autres 
êtres humains.

QUESTION ET RÉPONSE
Qui étaient vraiment les géants ?
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Il y a un siècle, une grande partie de la popu-
lation canadienne vivait dans des régions 
agricoles. Aujourd’hui, à l’instar d’une grande 
partie de l’Occident, au moins 90% de notre 
société est urbanisée. Par conséquent, peu de 

gens comprennent désormais le travail néces-
saire pour produire nos aliments et ils n’apprécient pas 

l’importance de ce travail. Les besoins agricoles ne sont 
plus une priorité pour les électeurs et les politiciens.

L’Histoire montre pourtant que les échecs de la 
production agricole ont entraîné le renversement de 
nombreux gouvernements. Par exemple, les mauvaises 
récoltes de la fin des années 1780 en France sont consi-
dérées comme un facteur déterminant de la Révolution 
française. La production de fruits, de légumes, de lait, de 
fromage, de bétail, de volaille et, surtout, de céréales est 
véritablement au cœur de la prospérité et de la sécurité 
d’une nation.

Au cours du siècle dernier, le Canada et les États-
Unis ont connu une production alimentaire excéden-
taire, même en temps de guerre. Il s’agissait d’un facteur 
important dans le maintien de la richesse, du pouvoir et 
de l’influence de ces peuples, mais cela n’a pas toujours 
été le cas.

Un nouveau monde, du nouveau blé
Au début du 19ème siècle, les grandes plaines de l’ouest 
du Canada et du nord des États-Unis furent évaluées 
pour leur potentiel de production agricole, notamment 
pour les céréales. Dans ces régions, désormais connues 
sous les noms de Saskatchewan, Manitoba et Dakota, 
les mauvaises récoltes étaient fréquentes en raison des 
violents orages d’été, de la grêle et des gelées précoces.

Les colons venus d’Europe s’installèrent dans les 
plaines du Nord et commencèrent à planter leur bien 
le plus précieux  : de bonnes semences de blé. C’est le 
cas d’une des premières tentatives d’agriculture dans 
la colonie de la rivière Rouge des Grandes Plaines, fon-
dée en 1812 par Lord Selkirk et ses colons venus des 
Highlands écossais. Les colons durent faire face à de 
nombreuses difficultés, dont les gelées précoces, qui 
entraînèrent plusieurs années de mauvaises récoltes 
entre 1812 et 1820.

Dans toute la région, les agriculteurs utilisaient des 
variétés européennes de céréales. Le temps nécessaire à 
la maturation de ces semences les rendait bien adaptées 
au climat européen, mais cela devenait un problème 
en raison des étés plus courts du Canada, en particu-
lier dans les plaines du Nord. À l’époque, une mauvaise 
récolte pouvait être synonyme de famine. Une solution 
était nécessaire.

C’est ainsi que David Fife, un agriculteur du comté de 
Peterborough, dans le Haut-Canada (l’Ontario actuel), 
mit au point, entre 1842 et 1848, une variété de blé 
rouge foncé, connue sous le nom de Red Fife. En raison 
de sa maturité précoce, ainsi que de son excellente 
qualité meunière et boulangère, dès 1876, cette variété 
devint prédominante au Canada et dans une grande 
partie des États-Unis. Bien que n’étant plus cultivé à 
grande échelle, le Red Fife est toujours demandé par 
les boulangers artisanaux, en raison de sa saveur et 
de ses caractéristiques de cuisson supérieures que lui 
accordent les spécialistes du pain.

Bien que le Red Fife ait constitué une améliora-
tion, le besoin d’une variété de blé de haute qualité 
avec une période de croissance plus courte se faisait 

OhCanada!
Les grains
de la prospérité
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toujours sentir. Les variétés existantes présentaient 
des rendements plus faibles ou de mauvaises proprié-
tés meunières, jusqu’à ce que William Saunders change 
radicalement le visage de l’agriculture au Canada et 
dans le Nord-Ouest américain. En 1886, Ottawa nomma 
Saunders à la tête de nouvelles fermes expérimentales 
du Dominion. Ses fils, notamment Charles Edward 
Saunders, participèrent à la recherche.

Après six années d’expériences méticuleuses et 
laborieuses de croisement de semences de blé prove-
nant du monde entier, une quantité massive d’informa-
tions avait été recueillie, identifiant les caractéristiques 
du croisement naturel telles que la couleur, les qualités 
meunières et boulangères, la résistance de la tige et la 
hauteur, ainsi que le temps de croissance. En 1901, après 
15 ans de travail exhaustif, y compris l’échec de plusieurs 
plantations à grande échelle, 58 variétés uniques avaient 
été produites. Pourtant, aucune ne réunissait toutes les 
qualités souhaitées et de nombreux observateurs esti-
maient que leur travail était vain et qu’il fallait l’inter-
rompre, mais Saunders et ses fils persistèrent.

La situation se débloqua en 1904 après un croise-
ment réussi entre les variétés Red Fife (le parent mâle) 
et Hard Red Calcutta (le parent femelle). Le résultat fut 
un blé qui possédait toutes les propriétés recherchées 
à l’origine et qui présentait un temps de croissance et 
de mûrissement raccourci d’au moins dix jours –  une 
qualité essentielle. Il fut baptisé blé Marquis et il reste 
l’ancêtre de la plupart des variétés modernes de blé. Le 
premier grand semis de blé Marquis eut lieu en 1909. En 
1913, une première livraison de 100.000 boisseaux de 
semences de blé Marquis fut effectuée vers les États-
Unis. Dès 1915, le blé Marquis devint la variété domi-
nante au Canada et dans une grande partie du nord des 
États-Unis.

Du blé pour le monde entier
Le résultat des recherches de Saunders et de ses fils 
permit de réduire considérablement les pertes dues aux 
gelées précoces et de transformer les plaines septen-
trionales en un des grands greniers à blé du monde. La 
nouvelle souche de blé faisant de la région une source 
beaucoup plus sûre de production céréalière continue.

L’échéance des travaux de Saunders et de ses collè-
gues scientifiques tomba à point nommé, avec le début 
de la Première Guerre mondiale en 1914. Les Prairies 
canadiennes purent fournir à la Grande-Bretagne et à la 

France des livraisons massives d’un aliment de base de 
haute qualité. Les historiens soulignent même qu’il s’agit 
d’un facteur clé ayant contribué à la victoire des Alliés 
au cours des deux guerres mondiales. L’Encyclopédie 
canadienne rapporte  : «  Le blé Marquis contribue de 
façon importante à l’effort de guerre, non seulement au 
pays mais aussi chez les pays alliés, tels le Royaume-
Uni, la France, la Belgique et la Grèce. »1

Le développement du blé Marquis engendra le déve-
loppement continu de variétés qui résistent mieux à la 
sécheresse, aux maladies et à d’autres menaces pour 
l’approvisionnement mondial. «  Le Marquis a laissé 
un legs permanent. On a démontré que pratiquement 
toutes les variétés de blé produites au Canada au cours 
des 100 dernières années trouvent leur origine dans des 
croisements effectués avec le Marquis. »2 Nous devrions 
être reconnaissants au Dr Saunders et ses fils pour leur 
contribution inestimable.

Il convient également de noter que les descen-
dants modernes de l’ancien Israël (dont fait partie le 
Canada) ont reçu la promesse de posséder des terres 
qui produiraient une incroyable abondance de plantes 
et d’animaux. Cette bénédiction se poursuivrait sans 
relâche, à condition qu’ils obéissent aux commande-
ments de Dieu (Deutéronome 28 :1, 11-12). Le fait que 
ces terres bénies aient produit des quantités apparem-
ment illimitées d’aliments n’est pas un hasard. Nous 
devrions en être reconnaissant et ne pas prendre cela 
pour acquis. Les efforts des chercheurs, des agro-
nomes et des agriculteurs dévoués pour produire une 
telle abondance ont aussi été un grand atout accordé 
à ce peuple. Cependant, il ne s’agit pas d’un acte de 
favoritisme, ces bénédictions étaient destinées à faci-
liter l’accomplissement d’un objectif encore plus grand 
par ces nations. 

Pour en savoir plus sur les raisons de ce généreux 
don de la part de Dieu, consultez notre site Internet 
MondeDemain.org ou contactez le bureau régional le 
plus proche de votre domicile (adresses en page  4) 
afin de lire ou de commander un exemplaire gratuit 
de notre brochure Les États-Unis et la Grande-Bretagne 
selon la prophétie.

—Stuart Wachowicz

1 “Blé Marquis”, G. Fedak, Encyclopédie canadienne,  
4 mars 2015
2 Ibid.
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Plusieurs années en arrière, ma fille, alors 
âgée de 9 ans, me demanda pourquoi notre 
famille était différente. Elle avait remarqué 
que nous ne nous comportions pas de la 

même manière que les autres familles de notre quar-
tier et elle voulait savoir pourquoi nous n’étions pas 
« normaux ».

La plupart des gens veulent être acceptés par 
leurs semblables. Il s’agit d’un trait de caractère 
naturel et puissant, qui est peut-être plus développé 
chez nos enfants. Ils veulent être considérés comme 
des membres normaux de la «  tribu  ». En devenant 
matures, les adultes peuvent reconnaître la valeur de 
la différence, mais cela peut être très difficile pour les 
enfants.

Lorsque ma fille me posa cette question, j’eus 
immédiatement de la compassion pour ce qu’elle res-
sentait. Ayant grandi dans une famille pratiquant le 
sabbat du septième jour, j’étais très conscient, dès le 
plus jeune âge, que j’étais « différent » de la plupart des 
autres enfants autour de moi. Lorsque j’ai commencé 
à fréquenter l’école publique, j’ai rapidement appris 
qu’il n’était « pas normal » d’aller à l’Église le samedi. 
Pour la plupart de mes camarades de classe, le mot 
« Église » rimait avec dimanche et non samedi.

De même, il n’était pas «  normal  » que notre 
famille ne célèbre pas Noël. (Comme nos lecteurs 
réguliers le savent, cette fête ne figure pas dans la 
Bible. Si vous souhaitez en savoir davantage à ce 

sujet, lisez notre brochure gratuite Les Jours saints : 
le magistral plan divin.) Ajoutez à cela le fait que 
je m’absentais pendant huit jours, fin septembre 
ou début octobre, afin de célébrer la «  Fête des 
Tabernacles » avec ma famille. À mes yeux, cette Fête 
était merveilleuse, mais cela semblait étrange, voire 
dangereux, pour mes camarades de classe.

En raison du sabbat du septième jour, je n’ai jamais 
participé aux rencontres sportives qui avaient lieu le 
samedi et je n’assistais pas aux compétitions de foot-
ball le vendredi soir. Pourtant, ces activités semblaient 
tout à fait « normales » pour mes camarades de classe.

Avec le recul, lorsque je considère à quel point 
la société occidentale a changé au cours des 30 ou 
40 dernières années, je me rends compte à quel point 
mes camarades de classe et moi-même tenions beau-
coup de choses pour acquises. Un grand nombre 
de comportements que nous considérions comme 
« normaux » sont loin de l’être aujourd’hui.

La “nouvelle normalité”
Lorsque j’étais adolescent, les familles mono-
parentales devenaient de plus en plus fréquentes, mais 
personne ne remettait sérieusement en question la 
famille idéale intacte, dirigée par un père et une mère. 
Cependant, des personnes se considérant comme des 
championnes de la justice sociale tentent doréna-
vant d’imposer une nouvelle idéologie, une « nouvelle 
normalité » à la société.

Ne me croyez pas simplement sur parole. Regardez 
ce qui est diffusé à la télévision aux heures de grande 

Notre 
anormale
normalité

par John Robinson
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écoute. Au Canada et aux États-Unis, la série télévi-
sée Famille moderne, diffusée pendant onze saisons 
(2009-2020) présentait un couple homosexuel éle-
vant des enfants, comme s’il s’agissait d’un choix de vie 
louable. Il y eut aussi une série éphémère (2012-2013), 
diffusée sur NBC aux États-Unis et CTV au Canada, 
intitulée The New Normal (La nouvelle normalité), qui 
illustrait bien le problème. Cette série était présentée 
comme une comédie, mais son point de départ était 
deux homosexuels et une mère porteuse décidant de 
fonder une famille. Un de leurs enfants avait «  deux 
papas » et une mère porteuse, l’autre avait deux pères 
adoptifs, plus un père absent qui n’était jamais visible. 
Au milieu de tout cela, la série mettait en scène le per-
sonnage de la grand-mère, que les promoteurs de la 
série qualifiaient « d’esprit étroit » car elle s’attachait 
à des valeurs que la majorité de la société aurait consi-
dérées comme normales une génération plus tôt. 

Cette « comédie » se moquait des valeurs familiales 
bibliques tout en promouvant l’idée que chacun peut 
définir la famille comme il l’entend. Une telle attaque 
contre la famille n’est pas divertissante. Pourtant, dix 
ans plus tard, c’est devenu monnaie courante. 

En ayant tout cela à l’esprit, j’ai pu aider ma fille à 
comprendre les conséquences de se conformer à la 
« normalité » de la société actuelle. Même dans notre 
petite rue, il était normal que les enfants de certains 
voisins soient privés d’un parent à la suite d’un divorce 
ou d’un abandon. Il était normal que les enfants jouent 
tard le soir, sans surveillance, et s’attirent toutes sortes 
d’ennuis parce qu’il n’y avait pas de mère, de père ou de 
grand-parent pour se préoccuper de ce qu’ils faisaient. 

Certains pourraient être surpris d’apprendre que 
Dieu avait annoncé ce problème depuis très long-
temps. Il inspira l’apôtre Paul à écrire une lettre au 
jeune ministre Timothée, décrivant la conduite qui 
serait considérée comme « normale » dans les années 
précédant le retour de Jésus-Christ. Demandez-vous 
si cela décrit bien les attitudes typiques qui nous 
entourent aujourd’hui : 

« Sache que, dans les derniers jours, il y aura 
des temps difficiles. Car les hommes seront 
égoïstes, amis de l’argent, fanfarons, hautains, 
blasphémateurs, rebelles à leurs parents, 
ingrats, irréligieux, insensibles, déloyaux, 
calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis 

des gens de bien, traîtres, emportés, enflés 
d’orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant 
l’apparence de la piété, mais reniant ce qui en 
fait la force. Éloigne-toi de ces hommes-là  » 
(2 Timothée 3 :1-5).

Paul comprenait que, dans les derniers jours, les 
gens seraient égoïstes et arrogants, prêts à se vanter 
de leur importance. Les enfants manqueraient de res-
pect à leurs parents. Les gens ne feraient pas preuve 
de gratitude et ne seraient pas reconnaissants pour 
les bonnes choses de leur vie. Ils manqueraient de 
maîtrise de soi et seraient très fiers d’eux-mêmes. En 
résumé, ils n’aimeraient qu’eux-mêmes et créeraient 
une société dans laquelle l’amour chrétien et l’obéis-
sance à Dieu seraient absolument anormaux. Le fait de 
vouloir être « normal » à notre époque revient à désirer 
être le genre de personne que la plupart d’entre nous, 
si nous sommes honnêtes avec nous-mêmes, n’aimons 
pas côtoyer.

La véritable normalité
À notre époque, il est anormal de respecter le sabbat du 
septième jour ou d’observer la Fête des Tabernacles, 
ainsi que les autres Jours saints annuels décrits dans 
la Bible. Il est anormal de s’efforcer d’obéir à Dieu et 
de vivre selon l’exemple que Jésus-Christ donna à Ses 
disciples. Mais ce monde changera radicalement dans 
un avenir très proche.

Dieu inspira le prophète Ésaïe à consigner une 
merveilleuse prophétie : 

« Car un enfant nous est né, un fils nous est 
donné, et l’empire est mis sur son épaule  : on 
l’appellera l’Admirable, le Conseiller, le Dieu 
fort, le Père d’éternité, le Prince de la paix ; pour 
accroître l’empire, pour donner une prospérité 
sans fin au trône de David et à son royaume  ; 
pour l’établir et l’affermir dans l’équité et 
dans la justice, dès maintenant et à toujours. 
La jalousie de l’Éternel des armées fera cela  » 
(Ésaïe 9 :5-6, Ostervald). 

Notez aussi cette déclaration dans Zacharie 14 :16 : 
« Tous ceux qui resteront de toutes les nations venues 
contre Jérusalem monteront chaque année pour 

NOTRE ANORMALE NORMALITÉ SU ITE  À  LA  PAGE 3 1
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premiers sceaux de l’Apocalypse représentent les 
cavaliers combinant leurs pouvoirs. Le monde subira 
la mort d’un grand nombre d’hommes, de femmes et 
d’enfants. 

L’apôtre Jean, qui rédigea le livre de l’Apocalypse 
sous l’inspiration divine, regarda en vision les célèbres 
quatre cavaliers de l’Apocalypse. Ils symbolisent, dans 
l’ordre, les faux christs et la religion de contrefaçon, la 
guerre et ses effets dévastateurs, les famines qui suc-
cèdent généralement aux guerres, ainsi que les pestes 
et les maladies qui découlent de la famine. L’apôtre 
Jean a écrit  : «  Je regardai, et voici, parut un cheval 
d’une couleur verdâtre. Celui qui le montait se nom-
mait la mort, et le séjour des morts l’accompagnait. 
Le pouvoir leur fut donné sur le quart de la terre, 

pour faire périr les hommes par l’épée, par la famine, 
par la mortalité, et par les bêtes sauvages de la terre » 
(Apocalypse 6 :8).

Comme nous le lisons au verset suivant, le 
cinquième sceau décrit le martyre des véritables 
disciples du Christ pendant une période de tribula-
tion de deux ans et demi. Ensuite, le sixième sceau, 
appelé «  les signes célestes  », marque le début de 
l’année de la colère et du jugement de Dieu contre les 
nations. 

«  Je regardai, quand il ouvrit le sixième 
sceau  ; et il y eut un grand tremblement de 
terre, le soleil devint noir comme un sac de crin, 
la lune entière devint comme du sang, et les 
étoiles du ciel tombèrent sur la terre, comme 
les figues vertes d’un figuier secoué par un vent 
violent. Le ciel se retira comme un livre qu’on 
roule ; et toutes les montagnes et les îles furent 
remuées de leurs places » (Apocalypse 6 :12-14).

Ces signes célestes marquent le début du Jour 
du Seigneur, l’époque de la colère et du jugement de 
Dieu contre notre monde rebelle et ingrat. Jésus-
Christ, l’Agneau de Dieu, exprimera Son courroux. Il 
exécutera les jugements véritables et justes de Dieu. 
Cette époque du Jour du Seigneur est aussi appelée 
« le grand jour de sa colère » (Apocalypse 6 :17).

Une époque de colère et de jugement
Le Jour du Seigneur apportera le jugement de Dieu 
contre les nations. Comprenez bien les trois étapes 
prophétiques qui précèderont le retour du Christ  : 
la grande tribulation, les signes célestes et le Jour 
du Seigneur. Ces trois événements couvriront une 
période de trois ans et demi. 

Plus de trente prophéties 
bibliques font référence au 
Jour du Seigneur. Ésaïe 34 :8 et 
63  :4 montrent que le Jour de 
l’Éternel, l’époque précédant 
Son second Avènement à la 
fin des temps, est une période 
d’un an  ! Prenez note de ces 
références. 

Les Écritures décrivent 
la grande armée céleste du 
Christ qui descendra vers le 

champ de bataille terrestre dans la vallée de Josaphat 
(Joël 3 :2) :

«  Puis je vis le ciel ouvert, et voici, parut 
un cheval blanc. Celui qui le montait s’appelle 
Fidèle et Véritable, et il juge et combat avec jus-
tice. Ses yeux étaient comme une flamme de feu ; 
sur sa tête étaient plusieurs diadèmes ; il avait 
un nom écrit, que personne ne connaît, si ce 
n’est lui-même ; et il était revêtu d’un vêtement 
teint de sang. Son nom est la Parole de Dieu. 
Les armées qui sont dans le ciel le suivaient 
sur des chevaux blancs, revêtues d’un fin lin, 
blanc, pur. De sa bouche sortait une épée aiguë, 
pour frapper les nations  ; il les paîtra avec 
une verge de fer  ; et il foulera la cuve du vin 
de l’ardente colère du Dieu tout-puissant. Il 
avait sur son vêtement et sur sa cuisse un nom 
écrit : Roi des rois et Seigneur des seigneurs » 
(Apocalypse 19 :11-16).

Les quatre cavaliers de l’Apocalypse 
symbolisent la religion de contrefaçon,  
la guerre et ses effets dévastateurs,  
les famines qui lui succèdent, ainsi que  
les maladies qui découlent de la famine.
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Chers lecteurs, quel camp choisirez-vous au jour 
du jugement  ? Choisirez-vous d’être du côté du Roi 
qui viendra régner sur la Terre afin d’y apporter une 
paix sans fin (Ésaïe 9  :6)  ? Comme nous venons de 
le voir, les véritables disciples, «  les appelés, les élus 
et les fidèles qui sont avec lui  », suivront le Christ 
(Apocalypse 17 :14).

La majorité de l’humanité sera séduite et suivra la 
«  bête  » de l’Apocalypse et le faux prophète qui sou-
tiendra le pouvoir de la bête s’opposant au Christ. Mais 
la Bible révèle une vérité encourageante  : un petit 
reste du fidèle peuple de Dieu recevra Sa protection 
dans un lieu qu’Il aura préparé sur cette Terre, afin de 
l’épargner des horreurs de la grande tribulation et du 
Jour du Seigneur. 

Nous lisons que «  les deux ailes du grand aigle 
furent données à la femme, afin qu’elle s’envole au 
désert, vers son lieu, où elle est nourrie un temps, des 
temps, et la moitié d’un temps » (Apocalypse 12 :14). 
Dans la Bible, l’Église est parfois représentée comme 
une femme, comme nous le lisons dans les descrip-
tions de l’Église qui deviendra l’épouse du Christ. 
Néanmoins, afin de recevoir cette protection divine, 
il faut rester éveillé et attentif aux signes prophé-
tiques qui indiqueront à l’Église lorsque le moment 
sera venu de fuir vers ce lieu de refuge promis et 
prophétisé.

Veillez et priez dès maintenant
Nous devons surveiller les signes prophétiques qui 
conduiront à Harmaguédon. Les rois de la Terre et 
leurs armées se rassembleront dans le nord d’Israël 
pour combattre le Sauveur, Jésus-Christ, lors de Son 
avènement. Assurez-vous de lire cela dans Apocalypse 
19  :19. Le Roi des rois vaincra les nations rebelles et 
oppressives. Mais comment pouvez-vous vous pré-
parer personnellement à affronter la période difficile 
qui s’annonce  ? Chers lecteurs, échapperez-vous à 
Harmaguédon ?

Notez cet avertissement du Seigneur Jésus-Christ : 
«  Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous 
ayez la force d’échapper à toutes ces choses qui arrive-
ront, et de paraître debout devant le Fils de l’homme » 
(Luc 21 :36).

Si vous ne priez pas, il est temps de vous mettre à 
genoux et d’implorer Dieu pour qu’Il apporte un chan-
gement dans votre vie. La Bible nous dit comment 
nous approcher de Dieu : 

«  Cherchez l’Éternel pendant qu’il se 
trouve ; invoquez-le, tandis qu’il est près. Que le 
méchant abandonne sa voie, et l’homme d’ini-
quité ses pensées ; qu’il retourne à l’Éternel, qui 
aura pitié de lui, à notre Dieu, qui ne se lasse pas 
de pardonner » (Ésaïe 55 :6-7).

Dieu promet de vous bénir et de vous pardonner 
si vous Le cherchez de tout votre cœur. La solution 
aux problèmes du monde réside dans le changement 
à venir de la nature humaine. Après Harmaguédon, un 
nouveau gouvernement mondial, composé du Christ 
et des saints, enseignera le chemin de la paix. Au cours 
du Millénaire, le caractère et l’esprit humains seront 
transformés. Le Royaume de Dieu régnera sur toutes 
les nations pendant mille ans et au-delà. Prions pour 
que ce Royaume vienne bientôt. Nous attendons avec 
impatience le moment, après Harmaguédon, où cette 
prophétie s’accomplira : « L’Éternel sera roi de toute la 
terre » (Zacharie 14 :9).

Le Prince de la paix reviendra pour gouverner 
les nations avec amour et justice, garantissant un 
monde de prospérité et d’abondance pour tous les 
peuples. Chers lecteurs, si vous ne voulez pas faire 
partie de ceux qui combattront contre le Christ à Son 
retour, restez près de votre Sauveur, obéissez-Lui et 
laissez- Le vous guider. Ce faisant, vous serez préparés 
pour les temps difficiles qui nous attendent et Dieu 
vous protégera de l’horreur de l’Harmaguédon ! MD

1 “Why the asteroid threat should be taken seriously”, 
Astronomy.com, 2 juillet 2015
2 “Comme des somnambules se dirigeant vers la Troisième 
Guerre mondiale”, Le Monde de Demain, mai-juin 2023
3 Ibid.
4 “Guerre en Ukraine : Joe Biden alerte sur un risque 
d’apocalypse nucléaire”, Le Monde, 7 octobre 2022
5 Bulletin of the Atomic Scientists,  
26 octobre 2022
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Une grande partie du «  christianisme  » 
est obsédée par un mythe qui obscurcit 
la compréhension de la fin des temps et 
de nombreuses autres vérités bibliques, 

fournissant un faux espoir insidieux en rapport avec 
la grande tribulation et les jours précédant le second 
Avènement de Jésus-Christ. Il s’agit d’un mythe 
largement répandu. En me rendant dans plusieurs 
villes pour présenter des Conférences du Monde de 
Demain, annonçant l’Évangile du Royaume de Dieu et 
les événements qui précéderont le retour du Christ, 
j’ai constaté qu’une des questions les plus fréquentes 
concernait ce mythe.

Il est temps d’y mettre fin. Dans cet article, entière-
ment basé sur la Bible, nous allons réfuter le mythe de 
l’enlèvement, parfois appelé enlèvement secret.

Si je recevais un dollar à chaque fois que l’on m’a 
posé une question à propos de l’enlèvement, j’aurais pu 
écrire cet article depuis le siège arrière d’une limou-
sine. Des questions telles que : « Quand l’enlèvement 
aura-t-il lieu ? Avant la grande tribulation ? Pendant la 
tribulation ? Après ? »

Au-delà de ces interrogations, une question 
bien plus fondamentale se pose. Malheureuse-
ment, c’est celle qui est la moins souvent posée  : 
«  La croyance populaire de l’enlèvement est-elle 
vraiment biblique ? »

En bref, la réponse est «  non  », ce n’est pas le cas. 
Mais si vous êtes tenté(e) d’arrêter de lire mainte-
nant, ne vous arrêtez pas tout de suite ! Laissez-nous 
l’occasion de prouver cette réponse dans les pages de 
la Bible.

Qu’est-ce que le mythe de l’enlèvement ?
Commençons par être le plus clair possible. Avant 
d’aborder ce que la Bible dit ou ne dit pas au sujet de 

l’enlèvement, nous devons d’abord définir ce que nous 
entendons par ce mot, car il est utilisé pour décrire 
beaucoup de choses différentes.

La plupart des gens emploient ce mot pour dési-
gner la croyance selon laquelle des chrétiens partout 
à travers le monde seront «  enlevés  » dans les airs 
et emmenés au ciel pendant la période de trouble et 
de souffrance appelée la grande tribulation, avant 
le retour de Jésus-Christ pour régner sur le monde. 
Selon cette croyance, ceux qui ne sont pas chrétiens 
seront stupéfaits de constater que de nombreuses 
personnes auront soudainement disparu sans expli-
cation. Des avions s’écraseront car leur pilote chrétien 
aura disparu ; des épouses ou des maris non chrétiens 
seront désespérés en se demandant où leur conjoint 
chrétien s’est envolé. Pendant que le monde essaiera 
de comprendre la cause de ces disparitions massives, 
la grande tribulation sera déclenchée contre ceux 
qui seront « laissés en arrière », comme dans la série 
romanesque Les survivants de l’Apocalypse de Tim 
LaHaye et Jerry Jenkins. Ensuite, selon les versions 
des uns et des autres, Jésus-Christ reviendra trois 
ou sept ans plus tard pour inaugurer Son règne sur 
notre planète.

L’idée que cet enlèvement sera un événement mys-
térieux emportant les chrétiens depuis la Terre est 
souvent associée aux paroles de l’apôtre Paul, nous 
disant que « le Seigneur lui-même, à un signal donné, 
à la voix d’un archange, et au son de la trompette de 
Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressus-
citeront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui 
seront restés, nous serons tous ensemble enlevés avec 
eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les 
airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur  » 
(1 Thessaloniciens 4 :16-17).

Il s’agit d’un passage important pour ceux qui 
croient en l’enlèvement. Dans la Vulgate, une 
ancienne traduction latine de la Bible, les mots « nous 

par Wallace Smith

Réfuter le mythe 
de l’enlèvement
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serons enlevés  » proviennent du latin rapiemur, du 
verbe rapere. Ce mot est entré dans le langage fran-
çais sous la forme de rapt, ravir, ravissement, d’où 
l’expression «  ravissement secret  ». Mais son syno-
nyme «  enlèvement  » est devenu plus populaire au 
cours des dernières décennies. 

Cependant, Paul décrit-il ce que beaucoup consi-
dèrent comme «  l’enlèvement  », ou parle-t-il de 
quelque chose d’autre ? 

Dieu veut que nous lisions attentivement Sa parole, 
en rassemblant tous les éléments pour obtenir la vue 
d’ensemble la plus complète possible. Cela demande 
de la diligence. Comme Paul l’a dit à son élève le plus 
célèbre, l’évangéliste Timothée  : «  Efforce-toi de te 
présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un 
ouvrier qui n’a point à rougir, qui dispense droitement 
la parole de la vérité » (2 Timothée 2 :15).

De la même manière, le prophète Ésaïe a demandé : 
«  À qui veut-on enseigner la sagesse  ? À qui veut-on 
donner des leçons ? Est-ce à des enfants qui viennent 
d’être sevrés, qui viennent de quitter la mamelle ? Car 
c’est précepte sur précepte, précepte sur précepte, 
règle sur règle, règle sur règle, un peu ici, un peu là » 
(Ésaïe 28 :9-10). 

Faisons ce que Dieu attend de nous  : dispensons 
« droitement la parole de vérité » et prenons en compte 
l’ensemble de la parole de Dieu pour nous aider à voir la 
vérité sur la théorie de l’enlèvement et à comprendre 
vraiment ce à quoi nous attendre à la fin des temps.

Puisque les idées diffèrent tellement au sujet de 
la nature et de la signification de l’enlèvement, nous 
nous concentrerons plutôt sur les passages bibliques 
nous aidant à clarifier les éléments les plus courants 
au centre des croyances populaires au sujet de l’en-
lèvement. En poursuivant votre lecture, gardez donc 
à l’esprit ces trois questions cruciales : 

• Les chrétiens disparaîtront-ils soudainement, 
sans explication, dans le monde entier ?

• Les chrétiens seront-ils enlevés dans les airs 
plusieurs années avant le retour de Jésus ?

• Les chrétiens passeront-ils la grande 
tribulation au ciel ?

Les réponses à ces questions déterminent si l’en-
lèvement est une réalité ou une fiction. En exami-
nant ce que la Bible déclare vraiment à propos du 

sort des véritables chrétiens avant et pendant le 
retour du Christ, nous verrons que la parole de Dieu 
répond clairement et simplement à chacune de ces 
questions. Nous verrons alors que l’idée populaire de 
l’enlèvement n’est rien d’autre qu’un mythe.

Une résurrection, pas un “enlèvement”
La Bible enseigne-t-elle que des chrétiens du monde 
entier disparaîtront, avant que Jésus revienne dans 
la gloire afin de régner sur la Terre, et seront secrè-
tement transportés au ciel juste avant l’époque 
horrifique de la grande tribulation ? 

Non, ce n’est pas le cas. Nous pouvons commen-
cer à le voir si nous revenons à 1  Thessaloniciens  4, 
où nous lisons : 

« Nous ne voulons pas, frères, que vous soyez 
dans l’ignorance au sujet de ceux qui sont décé-
dés, afin que vous ne vous affligiez pas comme les 
autres qui n’ont point d’espérance. Car, si nous 
croyons que Jésus est mort et qu’il est ressus-
cité, croyons aussi que Dieu ramènera par Jésus 
et avec lui ceux qui sont décédés. Voici, en effet, 
ce que nous vous déclarons d’après la parole du 
Seigneur : nous les vivants, restés pour l’avène-
ment du Seigneur, nous ne devancerons pas ceux 
qui sont décédés. Car le Seigneur lui-même, à un 
signal donné, à la voix d’un archange, et au son 
de la trompette de Dieu, descendra du ciel, et 
les morts en Christ ressusciteront premièrement. 
Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous 
serons tous ensemble enlevés avec eux sur des 
nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, 
et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur » 
(1 Thessaloniciens 4 :13-17).

Trop de gens sont tellement heureux de voir l’en-
lèvement dans ce passage qu’ils en ignorent des élé-
ments clés prouvant que Paul ne parlait pas d’un 
l’enlèvement comme ils le conçoivent.

Par exemple, Paul fit référence à la résurrection 
de ceux qui sont morts en Christ, ceux qu’il décrit 
comme étant « endormis », disant que « les morts en 
Christ ressusciteront premièrement ». Il écrivit aussi 
que «  le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la 
voix d’un archange, et au son de la trompette de Dieu, 
descendra du ciel ».
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Cela ressemble-t-il vraiment à une disparition 
secrète et mystérieuse  ? Pas du tout. Cela ressemble 
davantage à un événement triomphal annoncé au 
monde par le Christ à Son retour.

Mais l’opinion personnelle (la nôtre, comme la 
vôtre) à ce sujet n’a pas de valeur. Au lieu de nous 
contenter d’une opinion, voyons comment d’autres 
passages bibliques décrivent cet événement – comme 
nous l’avons lu précédemment, «  précepte sur 
précepte, règle sur règle […] un peu ici, un peu là ».

Voyez comment l’apôtre Paul décrivit ce même 
événement dans une autre épître  : «  Ce que je dis, 
frères, c’est que la chair et le sang ne peuvent héri-
ter le royaume de Dieu, et que la corruption n’hérite 
pas l’incorruptibilité. Voici, je vous dis un mystère  : 
nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons 
changés, en un instant, en un clin d’œil, à la dernière 
trompette. La trompette sonnera, et les morts ressus-
citeront incorruptibles, et nous, nous serons changés. 
Car il faut que ce corps corruptible revête l’incorrup-
tibilité, et que ce corps mortel revête l’immortalité  » 
(1 Corinthiens 15 :50-53).

Il convient de noter quelques informations impor-
tantes dans ce passage : non seulement les morts res-
susciteront à un état de gloire incorruptible, mais les 
vivants seront également transformés à ce moment-là, 
comme nous l’avons vu dans 1 Thessaloniciens.

Cela se fera-t-il discrètement ? Pas selon la Bible. 
Comme nous l’avons vu précédemment, cela se pro-
duira au son d’une trompette puissante  : «  En un 
instant, en un clin d’œil, à la dernière trompette. 
La trompette sonnera, et les morts ressuscite-
ront incorruptibles, et nous, nous serons changés  » 
(1 Corinthiens 15 :52).

Relisez attentivement ce passage  : cela ne se pro-
duira pas au son de n’importe quelle trompette, mais 
au son de la dernière trompette. Cela implique qu’il y 
aura une succession de trompettes, la résurrection et 
la glorification des saints se produisant à la sonnerie 
de la dernière d’entre elles.

Cela amène une autre question : existe-t-il un pas-
sage dans la Bible décrivant une série de trompettes 
à la fin des temps  ? Si c’est le cas, alors nous venons 
d’identifier le moment de la résurrection et de la 
transformation des chrétiens fidèles.

Quelle est la réponse ? La Bible décrit effectivement 
une telle succession de trompettes. Nous n’avons pas 

besoin de deviner, d’établir des théories, de spéculer 
ou de débattre à ce sujet, car la Bible l’explique claire-
ment. Ce faisant, elle révèle les réponses claires à nos 
trois questions initiales.

La véritable chronologie des événements 
avant le retour du Christ
Le livre de l’Apocalypse révèle une succession d’évé-
nements spécifiques conduisant au retour de Jésus-
Christ et à l’établissement du Royaume de Dieu. 
Apocalypse  6 révèle les sept sceaux prophétiques de 
l’Apocalypse que l’apôtre Jean vit en songe. Ils sont 
ouverts les uns après les autres par Jésus-Christ afin 
de révéler les prochains événements de la fin des 
temps. Les quatre premiers sceaux représentent les 
quatre cavaliers de l’Apocalypse, symbolisant la trom-
perie religieuse mondiale, la guerre, la famine et la 
maladie. Le verset  8 nous apprend que «  le pouvoir 
leur fut donné sur le quart de la terre, pour faire périr 
les hommes par l’épée, par la famine, par la mortalité, 
et par les bêtes sauvages de la terre ». 

Cette succession d’événements prophétiques 
se poursuit avec l’ouverture du cinquième sceau, 
décrivant le martyre d’un grand nombre de saints 
(les véritables disciples du Christ). Dans Matthieu 
24 :21, Jésus décrivit ainsi cette période : « Car alors, 
la détresse sera si grande qu’il n’y en a point eu de 
pareille depuis le commencement du monde jusqu’à 
présent, et qu’il n’y en aura jamais. » Cette époque sera 
si terrible qu’elle ne pourra être comparée à aucune 
autre avant ou après elle.

Après deux ans et demi de cette tribulation, le 
sixième sceau sera ouvert et les signes célestes se pro-
duiront  : un grand séisme secouera la Terre, le Soleil 
s’obscurcira, la Lune deviendra rouge comme du sang, 
les étoiles tomberont du ciel, toutes les montagnes 
et les îles de la Terre seront ébranlées. Ces signes 
annonceront que Dieu est sur le point d’intervenir 
personnellement dans les affaires du monde. Le pro-
phète Ésaïe décrivit cette époque comme « un jour de 
vengeance pour l’Éternel, une année de représailles 
pour la cause de Sion » (Ésaïe 34 :8).

Le Jour du Seigneur durera une année et il 
débutera avec l’ouverture du septième sceau de 
l’Apocalypse. Nous lisons à ce sujet dans Apocalypse 
8  :1-2  : «  Quand il ouvrit le septième sceau, il y eut 
dans le ciel un silence d’environ une demi-heure. 
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Et je vis les sept anges qui se tiennent devant Dieu, 
et sept trompettes leur furent données. »

Nous voyons ainsi dans le livre de l’Apocalypse une 
succession de trompettes annonçant des événements 
de la fin des temps, exactement comme la description 
de Paul l’annonçait. Après la chevauchée des quatre 
cavaliers, la grande tribulation et les signes célestes, 
nous arrivons à la succession des trompettes, à la fin 
des temps, dont l’apôtre Paul a parlé.

Les six premières trompettes seront dévastatrices. 
Un tiers de la végétation sera brûlé, un tiers des mers 
deviendra du sang, un tiers des navires et de la vie 
marine sera détruit, un tiers des eaux douces devien-
dra amer et un tiers du Soleil, de la Lune et des étoiles 
cessera de briller. Ensuite, un tiers de l’humanité sera 
anéanti pendant l’échange militaire le plus destruc-
teur de l’Histoire. Les Écritures qualifient le Jour du 
Seigneur de «  grand  » et «  terrible  » (Joël 2  :11), non 
sans raison. Cette succession de catastrophes durera 
une année et représentera la colère de Dieu se déchaî-
nant sur l’humanité rebelle (lisez notre article, à la 
page  5 de cette revue, sur la façon d’échapper à cet 
Harmaguédon).

Cependant, cette destruction terrifiante n’est 
que la conséquence des six premières trompettes. 
La septième et dernière trompette est décrite dans 
Apocalypse 11 :15 : « Le septième ange sonna de la trom-
pette. Et il y eut dans le ciel de fortes voies qui disaient : 
Le royaume du monde est remis à notre Seigneur et à 
son Christ ; et il régnera aux siècles des siècles. »

La septième trompette annoncera l’autorité du 
Royaume de Dieu sur le monde. Paul énonça les événe-
ments qui se dérouleront quand elle sonnera : la résur-
rection aura lieu, les chrétiens fidèles, des époques 
passées et présentes, seront rassemblés, glorifiés dans 
l’immortalité et amenés à la rencontre du Christ dans 
les airs. Une fois ressuscités, ou transformés, en êtres 
spirituels immortels, ils deviendront Son épouse et se 
joindront à Lui pour vaincre Ses ennemis et inaugurer 
le Royaume de Dieu.

Tout cela prouve bien qu’il n’y aura pas une « dispa-
rition » ou un « enlèvement » secret. Jésus-Christ a per-
sonnellement décrit ce moment à Ses disciples afin que 
la nature publique de cet événement soit claire comme 
de l’eau de roche. Vous pouvez lire vous-même cette 
description dans le célèbre message prophétique que 
le Christ prononça sur le mont des Oliviers : « Aussitôt 

après ces jours de détresse, le soleil s’obscurcira, la 
lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tombe-
ront du ciel, et les puissances des cieux seront ébran-
lées. Alors le signe du Fils de l’homme paraîtra dans 
le ciel, toutes les tribus de la terre se lamenteront, et 
elles verront le Fils de l’homme venant sur les nuées 
du ciel avec puissance et une grande gloire. Il enverra 
ses anges avec la trompette retentissante, et ils ras-
sembleront ses élus des quatre vents, d’une extrémité 
des cieux à l’autre » (Matthieu 24 :29-31). 

Comme nous le voyons, ces passages ne doivent 
pas être interprétés indépendamment les uns des 
autres. Leurs descriptions des événements de la fin 
des temps sont cohérentes et se succèdent parfaite-
ment  : la grande tribulation, les signes célestes, les 
sept trompettes, le retour du Christ sur la Terre au son 
de la dernière trompette, ainsi que la résurrection, le 
rassemblement et la glorification des véritables chré-
tiens lorsque le Royaume de Dieu entamera son règne 
de beauté et de guérison.

Où ce règne commencera-t-il  ? Pas dans le ciel. 
Bien au contraire, ces chrétiens glorifiés seront nom-
més rois et sacrificateurs pour leur Dieu et ils régne-
ront sur la Terre (Apocalypse 5 :10).

Personne ne disparaîtra alors que ses proches non 
sauvés se demanderont où il pourrait bien être. Tous 
les yeux verront le retour de Jésus-Christ et toutes 
les oreilles l’entendront. «  L’enlèvement  » est une 
mauvaise compréhension qui cache tragiquement la 
magnifique vérité biblique.

Qui sera protégé pendant  
la grande tribulation ?
Si vous avez bien prêté attention, vous aurez remarqué 
que nous avons répondu aux trois questions initiales.

Les chrétiens disparaîtront-ils soudainement, sans 
explication, dans le monde entier ? La réponse se trouve 
dans les pages de la Bible : non, ils ne disparaîtront pas. 
Ils seront ressuscités ou transformés pour rejoindre 
leur Sauveur lors de la première résurrection, lorsque 
toutes les tribus de la Terre verront Jésus-Christ 
revenir.

Les chrétiens seront-ils enlevés dans les airs plu-
sieurs années avant le retour de Jésus ? Encore une fois : 
non, ce ne sera pas le cas. La résurrection des véritables 
chrétiens aura lieu au son de la septième et dernière 
trompette, lorsque le Christ sera intronisé en tant que 
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Souverain du monde, quelques jours seulement avant 
que Satan ne soit lié pour mille ans, comme le décrit 
Apocalypse 20.

Enfin, les chrétiens passeront-ils la grande tri-
bulation au ciel  ? Une fois encore, la théorie de 
« l’enlèvement » n’est pas conforme aux Écritures. Les 
véritables chrétiens iront à la rencontre du Christ au 
début de son règne, après la grande tribulation et le 
Jour du Seigneur. En effet, à partir de ce moment-là, 
ils régneront à Ses côtés en tant qu’épouse soumise, 
régnant avec Lui sur cette Terre pendant mille ans.

À première vue, certains pourraient s’inquié-
ter  : cela signifie-t-il que tous les chrétiens devront 
traverser la grande tribulation ?

Non, ce n’est pas le cas. Certains d’entre eux devront 
affronter cette terrible période, tandis que d’autres 
seront protégés, mais pas au moyen d’un «  enlève-
ment  ». Ils seront protégés ici-bas, sur la Terre. Bien 
que Dieu ne révèle pas tous les détails à ce sujet, Il en 
parle à plusieurs reprises. 

Nous lisons par exemple dans Apocalypse  12 
que l’Église de la fin des temps, symbolisée par une 
femme, sera persécutée par le diable, représenté par 
un serpent ayant l’apparence d’un dragon. À  partir 
du verset 14, nous lisons que « les deux ailes du grand 
aigle furent données à la femme, afin qu’elle s’envole 
au désert, vers son lieu, où elle est nourrie un temps, 
des temps, et la moitié d’un temps, loin de la face du 
serpent.  » L’expression «  un temps, des temps, et la 
moitié d’un temps  » correspond à la période de trois 
ans et demi dont nous avons déjà parlé, compre-
nant les deux ans et demi de la grande tribulation et 
l’année du Jour du Seigneur.

Ce passage montre clairement qu’une partie de 
l’Église sera protégée sur la Terre, pas au ciel. Ce passage 
déclare que « la femme » sera protégée « au désert ». La 
Bible n’utilise jamais ce mot pour décrire le ciel  ; en 
revanche, elle l’utilise pour décrire des lieux terrestres. 

Lorsque nous laissons Dieu interpréter Sa propre 
parole (ce qu’il y a toujours de mieux à faire), alors 
nous devons reconnaître que certains chrétiens seront 
protégés pendant la grande tribulation, mais que leur 
protection n’aura pas lieu au ciel, comme de nombreux 
partisans de l’enlèvement voudraient nous le faire 

croire. Cette protection aura lieu ici-bas, quelque part 
sur la Terre.

Nous devons également noter que tous les chré-
tiens ne seront pas protégés. Comme nous le lisons au 
verset 17, « le dragon fut irrité contre la femme, et il s’en 
alla faire la guerre au reste de sa postérité, à ceux qui 
gardent les commandements de Dieu et qui retiennent 
le témoignage de Jésus. » Certains chrétiens (“le reste 
de sa postérité”) devront endurer les épreuves de la 
grande tribulation et la colère de Satan le diable.

Cette distinction, entre un groupe protégé et un 
autre subissant la tribulation, se retrouve dans les com-
mentaires du Christ aux deux dernières Églises pro-
phétiques dans Apocalypse  3. Jésus dit aux chrétiens 
zélés de Philadelphie qu’Il les protégera « à l’heure de la 
tentation qui va venir sur le monde entier » (verset 10), 
mais les chrétiens tièdes de Laodicée devront acheter 
de Dieu « de l’or éprouvé par le feu » de la persécution 
et auront besoin d’être châtiés (versets 18-19).

Pour en apprendre davantage sur les lettres 
extrêmement importantes adressées aux sept 
Églises d’Apocalypse  2 et  3, lisez ou relisez l’article 
de M.  Gerald Weston intitulé «  Sept lettres à sept 
Églises  », paru dans notre numéro de novembre- 
décembre 2023. Cet article est également dispo-
nible sur notre site MondeDemain.org. L’apôtre Jean 
décrivit les chrétiens laodicéens, qui doivent passer 
par la tribulation, comme étant incapables de voir 
leur besoin de se repentir et de changer. Ils sont trop 
imbus de ce qu’ils croient déjà savoir et ils sont prêts à 
compromettre leur obéissance active à Dieu.

En parlant de cette époque à venir, Jésus-Christ 
dit avec raison à chacun d’entre nous : « Veillez donc, 
et priez en tout temps, afin que vous soyez trou-
vés dignes d’éviter toutes ces choses qui doivent 
arriver, et de subsister devant le Fils de l’homme  » 
(Luc 21 :36, Ostervald).

Les chrétiens zélés et fidèles, qui ne sont pas dispo-
sés à faire des compromis avec la vérité que Dieu leur 
a montrée, bénéficieront d’une protection au cours 
des événements culminants et bouleversants de la fin 
des temps. Cependant, il ne s’agira pas d’un « enlève-
ment » au ciel, mais d’une protection ici-bas, quelque 
part sur la Terre. MD
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La lutte est un sport fascinant faisant appel 
à la force physique, à l’habileté et à la 
ténacité, dans lequel les combattants s’ef-
forcent d’immobiliser leur adversaire. De 

nos jours, une variante de ce sport (appelée “catch” 
en Europe ou “lutte professionnelle” au Canada) jouit 
d’une grande popularité et a généré plus d’un milliard 
de dollars de revenus en 2023. Cette forme de lutte 
est davantage considérée comme un divertissement 
qu’un sport. En revanche, la « lutte libre » et la « lutte 
gréco-romaine » sont des disciplines sportives à part 
entière, supervisées par des fédérations sportives et 
présentes aux Jeux olympiques. 

Alors que la démonstration d’habileté dans ce type 
de compétition attire des millions de téléspectateurs, 
la plupart des gens ne sont pas au courant d’un com-
bat de lutte qui se déroula il y a plusieurs millénaires, 
dans l’ancien territoire d’Édom. Un certain Jacob, fils 
d’Isaac et petit-fils d’Abraham, rentrait dans sa patrie. 
Après avoir séjourné chez son beau-père, Laban, pen-
dant 20 ans, il s’était enrichi et revenait avec sa famille 
et ses troupeaux. Au cours de ce périple, il s’attendait 
à rencontrer son frère, Ésaü, dont il était séparé suite 
à une controverse à propos du droit d’aînesse. Ésaü 
pensait que Jacob le lui avait volé (Genèse 25 :29-34). 
Jacob mit donc en œuvre un plan pour apaiser son frère 
et protéger sa famille (Genèse 32 :3-23 ; 33 :1-2). Après 
que Jacob eut mis à l’abri sa famille et ses serviteurs, 
son histoire prit une tournure des plus intéressantes :

«  Jacob demeura seul. Alors un homme 
lutta avec lui jusqu’au lever de l’aurore. Voyant 
qu’il ne le maîtrisait pas, cet homme le frappa 
à l’emboîture de la hanche ; et l’emboîture de la 
hanche de Jacob se démit pendant qu’il luttait 
avec lui. Il dit  : Laisse-moi aller, car l’aurore se 
lève. Et Jacob répondit : Je ne te laisserai point 
aller, que tu ne m’aies béni. Il lui dit  : Quel est 
ton nom ? Et il répondit  : Jacob. Il dit encore  : 
ton nom ne sera plus Jacob, mais tu seras appelé 
Israël  ; car tu as lutté avec Dieu et avec des 
hommes, et tu as été vainqueur. Jacob l’interro-
gea, en disant : Fais-moi je te prie, connaître ton 
nom. Il répondit  : Pourquoi demandes-tu mon 

nom  ? Et il le bénit là. Jacob appela ce lieu du 
nom de Peniel ; car, dit-il, j’ai vu Dieu face à face, 
et mon âme a été sauvée » (Genèse 32 :24-30). 

À partir de ce moment, le nom d’Israël figure en 
bonne place dans les Écritures. Dieu travailla avec 
Jacob/Israël et les descendants de ses douze fils 
devinrent la nation d’Israël, choisie par Dieu pour 
donner au monde l’exemple de Son mode de vie.

Des promesses toujours en vigueur
Pourquoi Dieu a-t-Il «  lutté » avec Jacob ? Voici l’ex-
plication : « Moi, l’Éternel, j’éprouve le cœur, je sonde 
les reins, pour rendre à chacun selon ses voies, selon 
le fruit de ses œuvres  » (Jérémie 17  :10). Pour quelle 
raison ? « Car l’Éternel châtie celui qu’il aime, comme 
un père l’enfant qu’il chérit » (Proverbes 3 :12). Jacob 
avait enduré des épreuves physiques et des tests. Puis, 
à ce moment vulnérable de sa vie, il dut lutter avec 
Dieu. Cela révélait son caractère persévérant, que Dieu 
allait utiliser pour réaliser Son plan pour l’humanité.

Tout cela faisait partie de la promesse faite par 
Dieu à Abraham, un homme faisant preuve de justice : 
« Je ferai de toi une grande nation, et je te bénirai ; je 
rendrai ton nom grand, et tu seras une source de béné-
diction. Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai 
ceux qui te maudiront ; et toutes les familles de la terre 
seront bénies en toi » (Genèse 12 :2-3).

Les Écritures racontent l’histoire de l’interaction 
de Dieu avec Israël et les événements qui ont conduit 
à la naissance de Jésus-Christ en tant que Sauveur de 
l’humanité. Le combat physique entre Jacob et Celui 
qui devint le Messie fut un événement essentiel dans 
l’établissement d’Israël comme instrument entre les 
mains de Dieu pour réaliser Son plan.

Les nations ne sont que des familles qui se sont 
énormément élargies. Celles qui occupent actuel-
lement le Moyen-Orient sont les descendants des 
familles de l’Antiquité, dont les conflits et les querelles 
se poursuivent jusqu’à nos jours. Ces problèmes inso-
lubles se régleront uniquement lorsque Jésus-Christ 
reviendra avec puissance et gloire, en tant que Roi des 
rois et Prince de la paix pour établir Son Royaume.

—J. Davy Crockett

LE COMBAT QUI A CHANGÉ LE COURS DE L’HISTOIRE
La détermination d’un homme résonne encore dans le monde moderne
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L a technologie a rendu nos vies plus confor-
tables que jamais auparavant, plus commodes 
et moins pénibles. Nous nous émerveillons 
du pouvoir de la réalité virtuelle, de l’intelli-

gence artificielle et d’un flux d’informations apparem-
ment illimité, littéralement au bout de nos doigts  ! 
Pourtant, nombreux sont ceux qui s’alarment de 
la déconnexion croissante de notre société avec le 
monde naturel. 

Beaucoup d’entre nous vivent, travaillent et se diver-
tissent dans un monde où les interactions sur écran sont 
incessantes. À mesure que la technologie progresse, cette 
déconnexion ne fera que s’accentuer.

Pourtant, au niveau le plus fondamental, les 
êtres humains font véritablement partie de la créa-
tion –  le monde des graines, des plantes et de la 
terre. Même le mot «  humanité  » fait écho à nos ori-
gines, puisqu’il provient de la racine latine humanus, 
signifiant littéralement « être terrestre ».1 Songez aussi 
au humus qui fait référence à la «  matière organique 
du sol ».2 

L’humanité a été créée par Dieu avec le potentiel de 
vivre éternellement. Nous vivons comme des « modèles 
d’argile » et cette Terre est notre terrain d’entraînement 
pour nous préparer à cette destinée (2 Corinthiens 5 :1). 
Le tout premier travail confié à notre ancêtre Adam 
consistait à «  cultiver  » et à «  garder  » une partie de 
la Terre (Genèse 2 :15).

Il y a des avantages réels et pratiques pour vous et 
votre famille à faire de la vie et de la croissance des 
choses une partie de votre existence. Quels sont les 
avantages d’un mode de vie consistant à prendre soin 
des plantes ?

Bénéfique pour la santé
Les avantages physiques du travail en plein air dans 
un potager ou un jardin floral sont évidents  : marcher, 
se pencher, soulever des charges et se déplacer. C’est 
également positif pour notre bien-être mental. 

Dr  Charles Hall, professeur à l’université A&M du 
Texas, a mené des recherches approfondies sur la 
façon dont les plantes et le jardinage peuvent amé-
liorer la santé physique et mentale. Il les a présentées 
dans un article publié dans le Journal of Environmental 
Horticulture.3 

Voici quelques effets positifs du jardinage, identifié 
par le Dr Hall :

• Réduction de l’anxiété et du stress
• Récupération du déficit de l’attention
• Baisse de la dépression
• Amélioration de la mémoire
• Amélioration du bonheur et de  

la satisfaction dans la vie
• Atténuation du syndrome de stress 

post-traumatique
• Augmentation de la créativité,  

de la productivité et de l’attention 
• Réduction des effets de la démence
• Amélioration de l’estime de soi

Vous n’avez même pas besoin d’aller à l’extérieur 
pour récolter ces effets positifs. Les plantes d’intérieur 
peuvent apporter les mêmes avantages. Un article, 
intitulé «  Un loisir en toute saison  : 7  avantages des 
plantes d’intérieur reconnus par la science », rapportait 
récemment : 

Cultivez quelque chose

FAMILLES
Pour les

AUJOURD’HUI
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« Le jardinage d’intérieur soulage le stress, sti-
mule la créativité, la productivité et la concentra-
tion, et favorise la récupération. Il semblerait que les 
plantes d’intérieur aient également une influence 
positive sur la qualité de l’air dans votre logement 
[…] Partager votre espace de vie ou de travail avec 
des plantes vivantes qui “respirent” peut rendre 
votre environnement plus agréable et plus sain. »4

Vous et votre famille êtes stressés  ? Anxieux  ? 
Pourquoi ne pas intégrer un peu de verdure dans votre 
vie ? À notre époque où l’anxiété est omniprésente, les 
plantes ont un effet apaisant et calmant.

Économiser de l’argent
Nous devons tous nous alimenter. Pourquoi ne pas 
essayer de cultiver des fruits ou des légumes pour vous 
et votre famille ? Lorsque vous considérez les économies 
réalisées en cultivant des tomates, il est surprenant de 
voir à quel point vous pouvez économiser de l’argent. Un 
plant de tomate coûte le prix de quelques tomates du 
commerce, mais il produit des dizaines de tomates, vous 
permettant de récupérer plusieurs fois le coût initial ! 

Si vous plantez des graines, vous pourrez récolter 
des centaines de tomates pour le coût d’un seul plant 
de tomate ! Vous pouvez encore réduire le coût en ache-
tant des variétés anciennes ou traditionnelles, dont les 
semences peuvent être séchées et conservées d’une 
année sur l’autre.

Alors que l’inflation affecte le budget de votre ménage, 
cultiver votre propre nourriture, même en petite quantité, 
peut vous apporter de grands avantages financiers.

En contact avec le miraculeux
Cultiver des plantes nous donne également l’occasion 
d’assister au miracle de la vie. Existe-t-il une invention 
humaine qui se soit approchée des capacités de « haute 
technologie » d’une simple graine ? Qu’il s’agisse d’un 
plant de tomate, d’une fleur de coquelicot, ou d’un sapin 
majestueux, une simple graine possède tout le code 
génétique nécessaire pour reproduire le même type de 
plante que celle dont elle est issue. Dans des conditions 
optimales, les graines qui «  stockent  » ces précieuses 
données peuvent souvent rester en sommeil pendant 
des semaines, des mois, voire des années. Des scien-
tifiques ont même réussi à faire pousser des graines 
vieilles de 2000 ans !5 

Quel miracle étonnant  ! Nous pouvons en être 
témoins en plantant simplement une graine dans un 
pot rempli de terre que vous arroserez et placerez sur 
le rebord d’une fenêtre ensoleillée. Si vous avez des 
enfants, faites-le avec eux. Enseignez-leur la création. 
Expliquez-leur d’où ils viennent –  qu’ils ne sont pas le 
fruit de l’évolution, mais créés à l’image de Dieu (Genèse 
1 :26 ; 2 :7). Ensuite, laissez-les planter une graine, l’ar-
roser et s’étonner de la voir germer quelques jours plus 
tard ! C’est un témoignage puissant de la qualité vivante 
de la création de Dieu, dont nous faisons tous partie. Les 
enfants peuvent constater par eux-mêmes que la théo-
rie de l’évolution fait pâle figure par rapport à la réalité, 
c’est-à-dire à la grandeur et à la puissance de Dieu.

Un lien avec le monde réel
Ces dernières années, des jeux de simulation agricole 
en ligne, tels que FarmVille, Hay Day et Harvest Honors, 
sont devenus de grandes sources de revenus, au point 
que le « marché mondial des jeux agricoles » a été éva-
lué à plus de 370 millions de dollars en 2023 !6 Kermit 
Ball, coordinateur communautaire pour Giants Software, 
décrit l’attrait des simulations agricoles pour sa société : 

« Vous pouvez vous détendre et discuter avec 
vos amis tout en jouant, mais vous ne manquerez 
jamais de tâches […] Beaucoup de gens parlent 
de la nature apaisante du travail dans les champs. 
C’est un jeu dans lequel vous pouvez vraiment 
vous perdre. Vous commencez à jouer et à travail-
ler dans vos champs tout en écoutant les bruits 
des machines agricoles et de la nature. Cela vous 
calme et les heures passent sans même vous en 
rendre compte. »7

Il est clair que nos enfants peuvent être facilement 
motivés pour jouer à des simulations agricoles virtuelles. 
Pourquoi ne pas les encourager à essayer de le faire en 
vrai ? Faire pousser une vraie tomate ou une vraie fleur, 
en touchant, en sentant et en étant au contact de la 
création ?

En tant que disciples du Christ, nous attendons Son 
règne millénaire, pendant lequel chacun habitera « sous 
sa vigne et sous son figuier, et il n’y aura personne pour 
les troubler » (Michée 4  :4). Cela signifie-t-il que tout 
le monde deviendra un agriculteur ? C’est peu probable. 

CULTIVEZ QUELQUE CHOSE SU ITE  À  LA  PAGE 3 1
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L’Europe se prépare 
à la Troisième Guerre 
mondiale
Cette Œuvre met en garde 
depuis longtemps à propos de 
la militarisation de l’Europe 
et de l’Allemagne, devenant 
ainsi la puissance militaire 
et économique connue 
dans la Bible sous le nom 
de la « bête ». Pendant des 
décennies, beaucoup de nos 
lecteurs et téléspectateurs 
ont trouvé cet avertissement 
farfelu. Mais les choses 
sont en train de changer ! 
Face à la « menace russe », 
aux frontières de l’Union 
européenne, l’Allemagne a 
été contrainte d’adopter une 
posture militariste. 

En janvier de cette année, 
300 experts se sont rendus 
à Berlin à la demande de la 
Bundeswehr (German Foreign 
Policy, 20 février 2024) 
afin d’étudier la possibilité 
de coordonner des actions 
militaires et civiles en cas de 
guerre sur le continent. Le 
plan opérationnel allemand 
définit les actions nécessaires 
à la « militarisation de la 
société allemande dans 
son ensemble ». C’est 
dans ce cadre qu’a eu 
lieu cette récente réunion 
de planification. Si une 
guerre devait éclater, tous 
les éléments de la société 
allemande doivent être 
en mesure de travailler 
ensemble. L’Allemagne a 
considérablement augmenté 
ses dépenses liées à l’armée, 
exporte davantage de 
matériel militaire et a inauguré 
le mois dernier une nouvelle 

usine de fabrication d’obus 
(La Tribune, 17 février 2024). 
Le ministre allemand de 
l’Éducation a même suggéré 
que les écoles préparent les 
élèves à la guerre et favorisent 
une relation positive avec 
les forces armées (Blick.ch, 
17 mars 2024).

Cependant, l’Allemagne 
n’est pas la seule à se préparer 
à la guerre. Le président du 
Conseil européen, Charles 
Michel, a déclaré sans ambages 
que l’Europe doit renforcer 
ses capacités de défense et 
passer à une « économie de 
guerre », suite à la menace 
russe (La Libre, 18 mars 2024). 
Il a ainsi prévenu que « si nous 
voulons la paix, il faut nous 
préparer à la guerre ». Il a 
également suggéré de modifier 
les règles de la Banque 
européenne d’investissement 
afin de permettre le soutien 
de l’industrie européenne 
de la défense.

L’Allemagne et l’Europe 
sont au seuil de changements 
significatifs. La rhétorique 
guerrière refait surface, 
le moteur du complexe 
militaro-industriel gronde et 
les prophéties bibliques se 
vérifient une fois de plus. 

Les mauvaises herbes 
prennent le dessus !
La recherche continue de 
démontrer que les agriculteurs 
des grandes plaines des 
États-Unis et du Canada 
sont en train de perdre la 
bataille contre la prolifération 
des mauvaises herbes. 
Les herbicides autrefois 
puissants sont de moins en 

moins efficaces. 21 espèces 
de mauvaises herbes dans 
le monde « montrent déjà 
une résistance au dicamba, 
le produit chimique 
[désherbant] américain 
majeur le plus récent, 
lancé en 2017 ». Même 
l’herbicide chimique actif du 
« tout-puissant » Roundup 
perd de son efficacité. 
Les grands producteurs 
d’herbicides ont réduit 
leurs activités de recherche 
et de développement au 
cours des dernières années, 
proposant de moins en moins 
de nouveaux produits. Le 
kochia, une mauvaise herbe 
relativement nouvelle, peut 
produire jusqu’à 30.000 
graines par plante, réduisant 
le rendement des cultures 
« jusqu’à 70% s’il n’est 
pas contrôlé » (Reuters, 
16 janvier 2024 ; cf. La Presse, 
22 février 2022). Tout cela 
se produit à une époque où 
le prix des engrais monte en 
flèche et où les conditions 
météorologiques sont de plus 
en plus aléatoires.

De nombreux facteurs 
contribuent à la prolifération 
des mauvaises herbes 
dans les cultures agricoles, 
mais l’un d’entre eux est 

systématiquement négligé par 
les scientifiques et la plupart 
des agriculteurs. Le Dieu de la 
Bible mit en garde les Israélites 
en disant : « Si tu n’obéis 
point à la voix de l’Éternel, 
ton Dieu, si tu n’observes pas 
et ne mets pas en pratique 
tous ses commandements 
et toutes ses lois que je te 
prescris aujourd’hui, voici 
toutes les malédictions qui 
viendront sur toi et qui seront 
ton partage » (Deutéronome 
28 :15). Ces malédictions 
étaient les suivantes : « Tu 
seras maudit dans la ville, 
et tu seras maudit dans les 
champs » et « Ta corbeille et 
ta huche seront maudites. Le 
fruit de tes entrailles, le fruit de 
ton sol, les portées de ton gros 
et de ton menu bétail, toutes 
ces choses seront maudites » 
(versets 16-18). De nos jours, 
alors que les nations de 
souche israélite rejettent les 
lois et les voies divines, elles 
récoltent les malédictions que 
Dieu prophétisa. 

Rejeter Dieu et tuer 
les personnes âgées !
Dans une récente tribune parue 
dans le Telegraph, l’auteur Tim 
Stanley posait une question 
intéressante : « Qu’arrive-t-il 
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à une société, dont beaucoup 
de lois sont fondées sur 
les Dix Commandements, 
lorsque la grande majorité des 
citoyens ne croient plus aux 
enseignements de Moïse ou de 
saint Paul ? » (31 mars 2024). 
Stanley poursuivit en précisant 
que les lois considérant la 
vie humaine comme sacrée, 
ainsi que la culture soutenant 
les efforts héroïques de la 
profession médicale pour 
préserver la vie, émanent d’une 
fondation basée sur les Dix 
Commandements et d’autres 
principes bibliques. Alors que 
les Dix Commandements et 
les Écritures sont de plus en 
plus mis au ban de la société, 
la vie devient une simple 
marchandise.

Les commentaires de 
Stanley répondaient à 
un article de Matthew 
Parris, ancien législateur et 
commentateur politique, 
qui expliquait pourquoi il 
fallait mettre fin à la vie 
des personnes âgées une 
fois qu’elles devenaient un 
fardeau économique pour la 
société, les assimilant à des 
marchandises ayant atteint 
leur date de péremption 
(The Times, 29 mars 2024). 
Parris affirmait qu’à terme 
le suicide « sera considéré 
comme une voie normale 
pour beaucoup, comme 
socialement responsable et 
même, finalement, comme 
une exhortation pour les 
gens », ce qu’il qualifie de 
« bonne chose ».

Pourtant, la Bible définit 
le meurtre comme étant un 
péché (Exode 20 :13). Elle 

décrit aussi la vie humaine 
comme étant sacrée et créée 
à l’image de Dieu (Genèse 
1 :26-27). Il est même dit 
aux véritables disciples du 
Christ que leur corps ne leur 
appartient pas, contrairement 
à la croyance populaire 
(1 Corinthiens 6 :19). Dans 
cette perspective, le fait d’ôter 
la vie, même avec de bonnes 
intentions, est clairement un 
meurtre et un péché. Mais 
cette conviction n’a plus 
aucune valeur lorsque la 
Bible n’est plus le fondement 
de la morale. Comme Tim 
Stanley l’écrivit en concluant 
sa tribune : « Dans une culture 
athée, au-delà de l’ici et 
du maintenant, il n’y a plus 
guère de raison de vivre – et 
lorsque l’ici et le maintenant 
deviennent insupportables, il 
n’y a plus d’autre issue que la 
mort. » Le titre de son article 
fait froid dans le dos : « Une 
ère qui rejette Dieu finit par 
tuer ses vieillards. » Comme 
cela avait été prophétisé, 
nos sociétés post-modernes 
deviennent cruelles en 
matière de vie et de mort 
(2 Timothée 3 :1-4). 

Le bonheur peut 
s’apprendre
Beaucoup de gens pensent 
que les personnes heureuses 
ont « de la chance », ou 
que celles affirmant être 
heureuses ne sont pas 
honnêtes. Ces conclusions 
sont-elles vraies ? L’université 
de Bristol, en Angleterre, 
propose depuis 2018 un 
cours intitulé « Science du 
bonheur » (RTBF, 3 avril 2021). 

Ce cours passe en revue les 
dernières études scientifiques 
et médicales sur le bonheur, 
en encourageant les étudiants 
à mettre ces découvertes en 
pratique dans leur vie. Des 
chercheurs ont récemment 
publié une étude portant sur 
les étudiants ayant suivi le 
cours. Selon les résultats, ceux 
« qui ont suivi le cours sur le 
bonheur ont fait état d’une 
amélioration de 10 à 15% de 
leur bien-être. Cependant, 
seuls ceux qui ont continué à 
mettre en pratique ce qu’ils 
avaient appris pendant le 
cours ont fait état d’une 
amélioration durable de leur 
bien-être lorsqu’ils ont été 
interrogés à nouveau deux 
ans plus tard. » Comme l’a 
fait remarquer un professeur, 
« une grande partie de ce que 
nous enseignons tourne autour 
d’interventions de psychologie 
positive qui détournent votre 
attention de vous-même, en 
aidant les autres, en étant avec 
des amis, en faisant preuve 
de gratitude ou en méditant » 
(StudyFinds.org, 12 mars 2024). 

Cela va à l’encontre de 
la doctrine actuelle de 

« prendre soin de soi », mais 
d’innombrables études ont 
montré que le fait de se 
changer les idées nous aide à 
nous éloigner des ruminations 
négatives qui peuvent être à 
l’origine de tant de problèmes 
de santé mentale. Pour devenir 
vraiment heureux et le rester, 
il semble que nous devions 
prendre intentionnellement 
certaines décisions et suivre 
une voie qui a fait ses preuves.

Il n’est pas surprenant 
que la recherche moderne 
ait découvert que le fait de 
servir et d’aider les autres 
nous rend plus heureux. Se 
préoccuper des autres nous 
permet d’être reconnaissants 
pour ce que nous avons, au 
lieu d’être obsédés par ce 
que nous n’avons pas. Il s’agit 
pourtant de vérités anciennes. 
Il y a environ 2000 ans, Jésus-
Christ enseignait qu’il « y a 
plus de bonheur à donner 
qu’à recevoir » (Actes 20 :35) 
et l’apôtre Paul ordonnait de 
« [rendre] grâces en toutes 
choses » (1 Thessaloniciens 
5 :18). Dieu connaît les clés du 
bonheur et Il les partage avec 
nous dans la Bible.deLeMondeDEMAIN
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Que se passe-t-il dans notre monde  ? 
Pourquoi certains individus sont-ils rem-
plis de haine au point de frapper sciemment 
des hommes, des femmes et des enfants 

innocents, afin de faire avancer leurs idées perver-
ties ? Pourquoi voyons-nous une hausse de la violence 
anarchique – des racailles encagoulées qui brisent des 
vitres, allument des incendies et retournent des voi-
tures ? Qu’arrive-t-il à notre monde ?

Ces dernières années, les idéologues des différentes 
tendances (droite, gauche et religieuse) deviennent 
de plus en plus radicalisés et violents. Pourquoi les 
nations occidentales deviennent-elles si divisées  ? 
Quelle sera l’issue de tout cela ?

Un point de non-retour
De nombreux pays occidentaux sont enfermés dans 
une guerre culturelle entre deux visions irrécon-
ciliables du monde. Beaucoup parlent de faire des 
compromis, mais comment faire des compromis sur 
l’avortement  ? Pour un clan, c’est moralement équi-
valent à un meurtre ; pour l’autre, ce choix dépend de 
la femme. Comment faire des compromis sur la défi-
nition du mariage  ? Pour un clan, c’est un problème 
d’ordre moral, le mariage étant une institution divine 
ordonnée par Dieu entre un homme et une femme  ; 
l’autre clan n’y accorde pas d’importance ou s’oppose 
à la Bible. La même problématique est valable pour le 
transgendérisme. Comment faire des compromis sur 

les terroristes islamistes radicaux, les nazis, les supré-
macistes remplis de haine ou les anarchistes radicaux 
qui souhaitent seulement apporter de la destruction ? 

Soyons honnêtes. Notre monde est brisé. Des laïcs 
intolérants ont pris le contrôle des universités occi-
dentales et ils enseignent à la fois le politiquement 
correct et l’intolérance de tout ce qui ne correspond 
pas à leurs idées. La politique a toujours été nauséa-
bonde, mais les partis sont devenus tellement divisés 
qu’il n’y a plus de place pour le compromis, même à 
propos des sujets sur lesquels ils pourraient s’en-
tendre. Il est évident que la politique passe avant le 
bien du pays et des citoyens. Dans les médias, de nom-
breux journalistes ou présentateurs n’essaient même 
plus de paraître neutres et ils « sautent à la gorge » de 
leurs opposants. C’est impressionnant de voir com-
bien les médias de tous bords sont devenus malhon-
nêtes et injustes.

Au Monde de Demain, nous parlons des actualités, 
mais nous révélons aussi ce qui se cache derrière – et il 
y a vraiment une histoire derrière ce que nous voyons 
de nos jours. Peu de gens comprennent qu’une puis-
sante influence spirituelle est à l’œuvre en coulisses, 
en promouvant la haine et les conflits. La Bible lui 
donne un nom  : Satan le diable. Ce dernier s’est lui-
même mis en scène dans l’imaginaire des gens sous la 
forme d’un personnage rouge, avec une fourche et une 
queue pointue, d’apparence malicieuse mais inoffen-
sive. Ce cliché est aux antipodes de la réalité. 

Peu de gens comprennent le fait que Satan est le 
dieu de ce monde ! Jésus Lui-même affirma cela très 

Intolérance 
et laïcité

par Gerald Weston
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clairement. Il déclara à Ses disciples peu avant Sa 
crucifixion  : «  Maintenant a lieu le jugement de ce 
monde  ; maintenant le prince de ce monde sera jeté 
dehors  » (Jean 12  :31) et «  Je ne parlerai plus guère 
avec vous ; car le prince du monde vient. Il n’a rien en 
moi » (Jean 14 :30). L’apôtre Paul écrivit que cet être 
spirituel est derrière la direction que prend le monde, 
en le qualifiant de « prince de la puissance de l’air, de 
l’esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébel-
lion  » (Éphésiens 2  :2). Paul nous dit ailleurs que ce 
puissant être spirituel est «  le dieu de ce siècle  » qui 
a « aveuglé » l’esprit des gens afin qu’ils ne voient pas 
la bonne nouvelle qui se trouve dans les Écritures 
(2 Corinthiens 4 :4).

Une empreinte
L’empreinte de Satan se retrouve dans toutes les 
atrocités que nous voyons. Il est celui qui inspire les 
fausses religions – y compris le «  christianisme  » de 
contrefaçon ! L’apôtre Paul s’en prit aux ministres du 
culte qui enseignent le contraire de la parole de Dieu : 
«  Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers 
trompeurs, déguisés en apôtres de Christ. Et cela n’est 
pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en 
ange de lumière. Il n’est donc pas étrange que ses mi-
nistres aussi se déguisent en ministres de justice. Leur 
fin sera selon leurs œuvres » (2 Corinthiens 11 :13-15). 
Lorsque la haine raciale est prêchée dans des Églises 
soi-disant «  chrétiennes  », cela ne vient jamais de 
Dieu, mais de l’adversaire ! 

Puisque Satan inspire le faux christianisme, 
pouvons- nous aussi voir son empreinte dans toutes les 
religions qui promeuvent la violence et la haine ? Qui 
place dans l’esprit d’un individu l’idée de foncer en voi-
ture sur des hommes, des femmes et des enfants inno-
cents ? Qui encourage des individus à briser, à brûler 
et à détruire les biens des autres, afin de les intimider 
et de les réduire au silence pour ne pas entendre des 
opinions contradictoires ? 

Soyons clairs. D’un point de vue biblique, toute 
forme de haine contre un être humain est un pé-
ché  ! L’anarchie est une forme de haine et c’est donc 
un péché  ! Le racisme est haineux et c’est un péché  ! 
Notez ce que l’apôtre Jean écrivit au sujet de la haine : 

«  Celui qui prétend être dans la lumière, et 
qui hait son frère, est encore dans les ténèbres. 

Celui qui aime son frère demeure dans la 
lumière, et aucune occasion de chute n’est en 
lui. Mais celui qui hait son frère est dans les 
ténèbres, il marche dans les ténèbres, et il ne 
sait où il va, parce que les ténèbres ont aveuglé 
ses yeux » (1 Jean 2 :9-11). 

La haine raciale et ethnique est aveuglante. Les 
gens disent et font des choses aux autres qu’ils ne 
feraient pas normalement, s’ils agissaient en étant 
guidés par de bons raisonnements moraux. Parfois, 
la haine est raciale – parfois ethnique, tribale ou re-
ligieuse. Et souvent, cette haine est transmise de 
génération en génération. 

Dans la prophétie du mont des Oliviers, Jésus nous 
révèle que les luttes ethniques seraient nombreuses 
à la fin des temps. « Vous entendrez parler de guerres 
et de bruits de guerres  : gardez-vous d’être troublés, 
car il faut que ces choses arrivent. Mais ce ne sera pas 
encore la fin. Une nation [du grec ethnos] s’élèvera 
contre une nation [ethnos], et un royaume contre un 
royaume » (Matthieu 24 :6-7). 

Nous devons nous attendre à voir encore davan-
tage de violences sectaires à l’avenir. La question est 
de savoir si vous participerez à cet esprit dans l’air 
du temps, rempli de haine, ou si vous reconnaîtrez à 
qui appartient l’empreinte derrière l’intolérance et la 
haine afin de vous en éloigner. 

Le mouvement laïque et politiquement correct 
s’opposant à Dieu est aussi un péché. La haine et la 
violence accompagnent souvent la laïcité. Des profes-
seurs d’université imposent, intentionnellement ou 
non, leurs points de vue intolérants à de jeunes esprits, 
en les encourageant à faire taire tous ceux qui ne s’y 
conformeraient pas. Cela prend parfois la forme d’une 
protestation pacifique, mais de temps à autre ces mani-
festations dégénèrent violemment. Peu importe la rai-
son, la destruction des biens d’autrui est inacceptable et 
nous devons appeler ces vandales par leur vrai nom : des 
anarchistes. Leur véritable idéologie est de détruire ! 

La laïcité n’est pas neutre
Ce serait une erreur que d’associer laïcité et neutra-
lité. Le principe est que si nous pouvions nous débar-
rasser de tout préjugé religieux, nous pourrions avoir 
une société paisible. Dans sa chanson Imagine (1971), 
John Lennon décrivit parfaitement cet esprit : 
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Imagine qu’il n’y ait pas de paradis
C’est facile si tu essaies
Aucun enfer sous nos pieds
Au-dessus, seulement le ciel
Imagine tous les gens profitant de l’instant présent…

Imagine qu’il n’y ait plus de pays
Ce n’est pas difficile à faire
Aucune cause pour laquelle tuer ou mourir
Pas de religion non plus
Imagine tous les gens vivant leur vie en paix…

C’est une pensée superficielle. La laïcité est une 
philosophie diamétralement opposée aux valeurs 
bibliques et à Dieu Lui-même. L’idée que nous pour-
rions avoir une société morale sans un Être suprême 
qui détermine le bien et le mal est, dans le meilleur des 
cas, de la naïveté et un manque de discernement.

Comme une présentation vidéo de l’université 
Prager l’explique clairement dans un exposé sur les Dix 
Commandements, vous pouvez tout à fait penser que 
le meurtre est inacceptable, mais sans Dieu vous ne 
pouvez pas savoir que c’est mal. Sans une autorité su-
périeure aux hommes, votre opinion n’est rien d’autre 
qu’une opinion. Le fait que vous pensiez que ce soit 
mal ne signifie pas que cela le soit. Qui possède donc 
l’autorité de décréter ce qui est mal  ? Voyez au siècle 
dernier les exemples des génocides d’État contre des 
millions de Juifs et d’autres classes démographiques 
sous l’impulsion de différents gouvernements. 

Pour prendre un exemple plus proche de nous, 
des bébés sont avortés chaque jour. L’Islande veut 
supprimer la trisomie  21 de l’île avec cette méthode 
et les habitants de nombreux pays approuvent cette 
idée – peut-être est-ce votre cas  ! Mais d’autres per-
sonnes s’y opposent, y compris de nombreux parents 
d’enfants trisomiques. 

Qui décide  ? La laïcité essaie de mettre Dieu à 
l’écart. La laïcité tout entière est l’antithèse des va-
leurs bibliques. Quelle empreinte voyons-nous donc 
dans la laïcité ? 

Jésus expliqua ce qui suit en priant Son Père au su-
jet de Ses disciples : « Je leur ai donné ta parole ; et le 
monde les a haïs, parce qu’ils ne sont pas du monde, 
comme moi je ne suis pas du monde  » (Jean 17  :14). 
Ceux qui chérissent une relation avec Dieu ne se lais-
seront pas embarquer dans les politiques de ce monde. 

Bien que Dieu possède l’autorité sur tout l’Univers, 
Il permet à Satan de diriger la Terre pour une période 
de temps, jusqu’à ce que l’humanité apprenne que 
Dieu a toujours raison. 

Ce monde a toujours connu la haine et la violence. 
Caïn tua son frère Abel. Avant le déluge, le monde était 
rempli de violence (Genèse 6 :11). La Bible révèle qu’il 
y avait des préjugés parmi les Juifs contre les Gentils 
(les non-Juifs) au premier siècle de notre ère. Dieu 
montra aux premiers chrétiens qu’ils ne devaient 
considérer aucun homme comme souillé ou impur 
(Actes 10  :28). L’apôtre Paul reprit publiquement les 
apôtres Pierre et Barnabas qui évitèrent les Gentils 
lorsque des Juifs vinrent de Jérusalem à Antioche 
(Galates 2 :11-14). 

La Bible rapporte clairement que tous les êtres 
humains sont égaux aux yeux de Dieu. « Car vous êtes 
tous fils de Dieu par la foi en Jésus-Christ ; vous tous, 
qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ. 
Il n’y a plus ni Juif ni Grec, il n’y a plus ni esclave ni 
libre, il n’y a plus ni homme ni femme ; car tous vous 
êtes un en Jésus-Christ. Et si vous êtes à Christ, vous 
êtes donc la descendance d’Abraham, héritiers selon 
la promesse » (Galates 3  :26-29). Cela est également 
confirmé dans Romains 2 :25-29.

L’épître aux Éphésiens rappelle que les Juifs 
comme les Gentils ont péché (Éphésiens 2  :1-3). Le 
cloisonnement humain dans le temple à Jérusalem 
qui empêchait virtuellement les Gentils d’accéder au 
Père fut brisé par le sacrifice du Christ (versets 14-18). 
Paul ajoute en parlant des Gentils : « Ainsi donc, vous 
n’êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors ; mais 
vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison 
de Dieu » (verset 19). Il parla ensuite d’une grande fa-
mille : « À cause de cela, je fléchis les genoux devant le 
Père, de qui toute famille dans les cieux et sur la terre 
tire son nom » (Éphésiens 3 :14-15).

Alors que les violences ethniques et raciales 
frappent le monde, les membres – de toutes ethnies et 
de toutes origines raciales – de l’Église du Dieu Vivant, 
qui publie cette revue, s’efforcent de vivre dans la paix 
et l’harmonie, bien que nous ne prétendions pas être 
les seuls à le faire. Le roi David a écrit : « Voici, oh ! qu’il 
est agréable, qu’il est doux pour des frères de demeurer 
ensemble ! » (Psaume 133 :1). Et Jésus nous dit : « À ceci 
tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous 
avez de l’amour les uns pour les autres » (Jean 13 :35). MD
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adorer le roi, l’Éternel des armées, et pour célébrer la 
fête des tabernacles. »

Tous ces passages bibliques dépeignent un tableau 
merveilleux : Dieu régnera bientôt sur le monde entier 
et Il attendra de chacun qu’il Lui obéisse. Observer Ses 
sabbats hebdomadaires et annuels peut sembler anor-
mal à la plupart des gens aujourd’hui, mais l’époque 
arrive où l’ensemble des nations observeront la Fête 
des Tabernacles, le sabbat du septième jour et tous les 
aspects de la loi divine – une loi que Jésus-Christ n’est 
pas venu abolir, mais accomplir (Matthieu 5 :17). Les 
caractéristiques humaines égoïstes seront remplacées 

par l’humilité, le respect, la gratitude et la politesse à 
l’égard de notre prochain.

Ceux qui choisissent d’aller à l’encontre de ce qui 
est désormais considéré comme normal (y  compris 
en décidant d’observer le sabbat du septième jour et 
des Jours saints de Dieu) sont des pionniers, car ils 
montrent à l’humanité ce qui est vraiment normal. Je 
vous exhorte donc de demander à Dieu de vous donner 
le courage et la force d’aller à contre-courant, de ne pas 
vous conformer à ce que ce monde considère comme 
normal et de commencer à vivre dès aujourd’hui selon 
le mode de vie que Dieu considère comme normal. MD
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Mais cela décrit un lien profond avec la terre, ainsi que 
la fin des environnements stériles qui favorisent l’inquié-
tude et le mécontentement. 

L’image du Millénium à venir devrait nous donner 
un aperçu de la manière dont nous pouvons améliorer 
notre vie aujourd’hui, ne serait-ce qu’un tout petit peu. 
La plupart d’entre nous peuvent faire entrer quelques 
plantes vivantes dans notre mode de vie actuel, comme 
un avant-goût du Millénium à venir. Pour le bien de votre 
santé, de celle de votre famille, de vos finances et de 
votre relation avec votre Créateur, songez à introduire 
quelques plantes dans votre vie. Cultivez quelque chose !

—Rod McNair

1 “Human (adj.)”, Online Etymology Dictionary, 
18 décembre 2023
2 “Humus”, Dictionnaire Le Grand Robert
3 “The positive effects of gardening on mental health”, 
AgriLifeToday.TAMU.edu, 25 avril 2022
4 “A Hobby for All Seasons : 7 Science-Backed Benefits of 
Indoor Plants”, Healthline.com, 18 septembre 2020
5 “Scientists in Israel grow date plants from 
2,000-year-old seeds”, The Guardian, 5 février 2020
6 “Farming Game Market”, Econ Market Research,  
février 2024
7 “Coziness, control, and crops : Farming simulators 
are the ultimate escapism”, Digital Trends,  
20 août 2022
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